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...Он приехал в Свердловск 
сразу же после Нового года.

— Только что с вокзала не
весту в Тюмень проводил. А 
теперь вот — экзамены...

Мой знакомый — проходчик 
с горы Высокой — учится в 
горном институте имени Вах
рушева, в том самом, где учи
лись многие специалисты, та
гильские горняки. Этот инсти
тут заканчивал заочно управ
ляющий рудником Сергей 
Иванович Николаев.

Я поинтересовался у Викто
ра Двойникова, как шахтеры 
«Магнетитовой» закончили 
первый год пятилетки. Отве
тил он мне на этот вопрос не 
сразу.

Тагильские шахтеры никог
да не подводили металлургов, 
давали достаточно руды и аг
ломерата для доменных печей. 
Высокогорский рудник, став
ший одним из крупных под
разделений в системе метал
лургического комбината, не 
раз выходил победителем со
циалистического соревнования 
цехов НТМК. Постоянно зани
мает рудоуправление призо
вые места в районном сорев
новании, среди предприятий 

в городе.
В главном карьере вместе 

с другими знатными экскава
торщиками работает Евгений 
Викторович Двойников, отец 
проходчика, о котором я на
чал свой рассказ. Руду комму
нист Двойников черпает уже 
больше 30 лет. Сначала, как 
и многим, ему казалось, что 
ей не будет конца. Но вот 
ковш экскаватора все чаще 
стал вместо руды зачерпывать 
известняк.

Может, перевелась руда на 
горе Высокой?

Нет, не оскудела рудница. 
Геологи нашли запасы марти
та, самой богатой руды, на 
Ключах, в горняцком поселке. 
И вот рядом со стадионом и 
клубом горняков сегодня идет 
добыча во вновь организован
ном карьере.

Большие запасы руды от
крыты на Евстюнихе. В 1976 
году здесь вошла в строй шах
та «Евстюнинская». 28 декаб
ря, в канун Нового года, на 
шахте состоялся митинг, где 
шахтостроители передали сво
им товарищам по подземному 
труду, горнякам, добываю
щим РУДУ, символический

ключ. Ключ к большой руде. 
Проектная мощность шах

ты — 1 млн. 200 тысяч тонн 
руды в год.

Но и этого сегодня мало, 
чтобы Высокогорскому рудни
ку с успехом вести добычу. 
Шахтеры стремятся сократить 
сроки освоения новых мощ
ностей, тем более, что запасы 
руды йа Евстюнихе открывают
ся богатые. Бригада бурови
ков новой шахты Геннадия 
Кутуева взяла обязательство— 
к 60-летию Октября набурить 
дополнительно к заданию 
1500 погонных метров глубо
ких скважин.

Обо всем этом мне расска
зал Виктор Двойников, про
ходчик с горы Высокой. Био
графия его простая, как и у 
его товарищей, молодых гор
няков. После школы окончил 
профессионально - техниче
ское училище, где приобрел 
специальность проходчика. 
Пришел на шахту, начал ос
ваивать профессию. Сразу же 
ощутил, что знаний маловато. 
Поэтому и поступил заочно 
в горный институт.

А тут пришло время идти 
а армию. Там Виктор активно 
занимался комсомольской ра
ботой, спортом, к которому 
приобщился еще в Тагиле. Но 
самое главное, Виктор Двой
ников серьезно относится к 
своей работе проходчика. 
После армии снова вернулся 
на рудник. Ему повезло, что 
он проходил практику в 
бригадах мастеров своего де
ла Альберта Аминова, Сера
фима Зыкова. Сдавал, так ска
зать, экзамен. Этот экзамен 
он сдал успешно. До 170 мет
ров выработки проходил он с 
товарищами в иной месяц. 
Молодого проходчика приня
ли в партию. Доверили руко
водство бригадой.

Сейчас бригада Виктора 
Двойникова ведет проходче
ские работы на горизонте ми
нус пятьдесят метров в районе 
Каменского месторождения.

...Евгений Викторович Двой
ников добывает руду в карье
ре, на экскаваторе. А его сын 
прокладывает к ней дорогу в 
шахте. Этот путь — труднее. 
Но ведь сыновья и должны 
идти дальше, добиваться 
большего...

А. ТОПОЛЕВ.

Фоторепортаж

НА УЧАСТКЕ-ВЫМПЕЛ
Прием Л. И. Брежневым
и А. Н. Косыгиным Пак Сен Чера

РЕЗУЛЬТАТЫ
Весомый вклад в повыше

ние эффективности произ
водства и качества выпу
скаемой продукции вносят 
рационализаторы и изобре
татели Уралхиммашзавода. 
Выполнив план прошлого 
года досрочно — к 59-й го
довщине Великого Октября, 
они сберегли государству 
1042 тысячи рублей. Внед
рено в производство 874 
рацпредложения и 21 изо
бретение, подано 13 заявок 
на предполагаемые изобре
тения.

— Такой экономии — 
более одного миллиона руб
лей — уралхиммашевские 
рационализаторы добились 

за год впервые в истории за
вода, — говорит начальник 
бриза А. Н. Крылов, — 
это результат повседнев
ного внимания к рационали
заторской работе на нашем 
предприятии.

Что же нового появилось 
в работе бриза за первый 
год десятой пятилетки? На 
этот вопрос Александр Ни
колаевич Крылов отвечает:

— В прошлом году в це
хах и отделах завода был 
проведен смотр на лучшую 
постановку рационализатор
ской работы средн женщин. 
В нем приняло участие 249 
человек. Внедрено в произ
водство 117 рацпредложе

ний с экономическим эф
фектом в 85,6 тысячи руб
лей. Проведено соревнова

ние за звание «Лучшая жен
щина-рационализатор». Это 
звание присвоено техноло
гам Л. С. Козуле и А. В. 
Хичиной и конструкторам 
Т. П. Смирновой и Р. Ф. 
Кабыкиной.

'Для широкого привлече
ния молодежи к работе 
бриза разработан цикл 
лекций по основам рацио
нализации и изобретатель
ства для школ передового 
опыта, а также для сети 
технического обучения ра
бочих. Лекции читают за
служенный рационализатор 
РСФСР, конструктор завода 
В. И. Невесенко и другие 
специалисты предприятия.

Сегодня каждый десятый 
химмашевец — рационали
затор. Большого успеха в 
творческом поиске добивает
ся молодежь завода. Особый 
интерес на областной вы
ставке научно-технического 
творчества молодежи вы
звало рацпредложение мо
лодого инженера В. Кожев
никова «Получение двух
слойных листов (плакирова
ние) методом взрыва». Этот 
метод дает экономию метал
лов и трудозатрат и позво
ляет сваривать материалы, 
которые обычными способа-

КОМСОМОЛИЯ- 
ШЕФ 
НЕЧЕРНОЗЕМЬЯ

МАСТЕРА
ЗЕМЛИ

На днях в Пышме состо
ялся районный слет молодых 
передовиков производства. 
На праздник трудовой сла
вы собралось более ста мо
лодых рабочих, механизато
ров, животноводов. В док
ладе, сделанном первым 
секретарем райкома ВЛКСМ 
Н. Микушиной, особое вни
мание было уделено трудо-

вым успехам земледельцев,
завоевавших первое место
в областном социалистиче
ском соревновании «Жат
ва-76». С приветственными 
словами в адрес передови
ков выступили секретарь 
райкома КПСС М. А. Изю- 
ров и Герой Социалистиче
ского Труда Е. Г. Бельков.

ПОИСКА
ми сварить невозможно.

На заводе было проведе
но плакирование трубных 
решеток контактных аппа
ратов для Венгрии и Болга
рии и деталей для автокла
вов и электролизеров. Кол
лектив завода принял соц
обязательство: к 60-летию 
Октября ввести в эксплуа
тацию участок штамповки 
и сварки взрывом.

Для развития и активиза
ции творческой деятельно
сти молодежи на Уралхим- 
маше в конце прошлого го
да впервые был проведен 
месячник молодого рацио
нализатора, посвященный 
35-летию предприятия. Он 

проходил под девизом: «Пя
тилетке эффективности и 
качества — энтузиазм и 
творчество молодых!». Цель 
месячника —* привлечение 
молодежи к активному уча
стию в смотре эффективно
сти и качества. Инициато
ром и организатором месяч
ника был заводской коми
тет ВЛКСМ.

В ходе его от молодых 
рабочих и служащих пред
приятия поступило 192 рац
предложения, от внедрения 
которых получен большой 
экономический эффект. Ак
тивное участие в смотре 
приняли молодые работни
ки отделов главного техно

Комсомольско - молодеж
ную бригаду сборщиков ру
кавов, которой руководит 
коммунист Мария Леонть
евна Зайцева, знают не толь
ко в цехе рукавов оплеточ
ной конструкции, где она ра
ботает. Этот коллектив счи
тается одним из лучших на 
Свердловском заводе рези
новых технических изделий.

тября бригада Зайцевой взя
ла повышенные социалисти
ческие обязательства — за
кончить выполнение плана 
второго года пятилетки к 
юбилею Октября, один день 
трудовой вахты в честь 
60-летия Советской власти 
отработать бесплатно — пе
речислить заработанные за 
этот день средства в Фонд

VIII Всесоюзный 
съезд ДОСААФ

На съезде состоялось вру
чение ордена Ленина Всесо
юзному добровольному об
ществу содействия Армии, 
Авиации и Флоту. Этой высо
кой награды оно удостоено 
за большой вклад в развитие 
оборонно-массовой работы в 
стране и подготовку трудя
щихся к защите социалисти-

Не один раз уже он выхо
дил победителем ударной 
трудовой вахты в честь 60- 
летия Великого Октября 
среди комсомольско-моло
дежных коллективов пред
приятия, итоги которой под
водятся ежемесячно.

Вот и сейчас на участке, 
где работает бригада Зай
цевой, висит переходящий 
вымпел, который вручили 
коллективу сборщиц рукавов 
за победу в соревновании по 
итогам за прошлый месяц. 
Производственное задание 
они выполнили на 135 про
центов, закончили ударно 
первый год пятилетки, сни
зив брак на 11,2 процента 
за год.

Все в бригаде владеют 
2—3 смежными профессия
ми и могут в случае надоб
ности заменить товарища. 
Производительность труда 
здесь за счет рационально
го использования рабочего 
времени, правильной орга
низации труда, точного со
блюдения технологии произ
водства повысилась в прош
лом году на 2,7 процента, 
В бригаде постоянно повы
шают свой профессиональ
ный уровень. Недавно все 
сборщицы окончили произ
водственные курсы целевого 
назначения, все принимают 
активное участие в общест
венной жизни цеха и пред
приятия.

К 60-летию Великого Ок-

мира.
Девушки бригады Марии 

Леонтьевны работают сла
женно. Проворно надевают на 
стальные трубы резиновые 
камеры, предварительно вы
тянутые на шприцмашине, 

Людмила Лошкова и Вален
тина Яковлева. После это
го рукава проходят прома- 
зочное устройство и по цеп
ному элеватору автоматиче
ски подаются на клеечный 
транспортер, который при
возит их на одну из двух 
комбинат-машин. Здесь Ма
рия Леонтьевна, Раиса Ша
рипова, Антонида Зверева и 
Ирина Артамонова обма
тывают рукава пропитанной 
специальным раствором тка
нью и резиновой лентой, ко
торую готовит на каландре 
Раиса Мутолапова. А Нина 
Мурашкина с Валентиной 
Лапшиновой забинтовывают 
рукава одним слоем лавса
новой ткани или двумя слоя
ми хлопчатобумажной.

— Крепкий коллектив, 
надежный, — говорит о 
бригаде Зайцевой комсорг 
цеха Тоня, Миклина. — Хо
рошо они работают, славу 
свою добыли ударным тру
дом.

В. АНДРЕЕВ.
НА СНИМКАХ: М. Л. 

Зайцева, Н. Мурашкина, 
Р. Мутолапова, В. Лапши- 
нова, Л. Лошкова, В. Яков
лева.
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26 января Генеральный сек
ретарь ЦК КПСС Л. И. Бреж
нев и член Политбюро ЦК 
КПСС, Председатель Совета 

Министров СССР А. Н. Косы
гин приняли члена Политиче
ского комитета ЦК ТПК, пре
мьера Административного со
вета КНДР Пак Сен Чера, на
ходящегося в Советском Сою
зе с дружеским визитом.

В ходе беседы состоялся 
обмен мнениями по вопросам 
дальнейшего развития совет
ско-корейского сотрудничест
ва в различных областях, об 
актуальных проблемах между
народной жизни, было уделе
но особое внимание обста
новке в Азии.

Тов. Л. И. Брежнев подчерк
нул, что Советский Союз по
следовательно поддерживает 
усилия КНДР, направленные 
на мирное демократическое 
объединение Кореи в соответ-

степи с чаяниями корейского 
народа. Тов. Пак Сен Чер за
явил, что корейский народ вы
соко ценит эту интернациона
листическую позицию Совет
ского Союза.

На беседе, прошедшей в 
сердечной, товарищеской ат
мосфере, присутствовали по
мощник Генерального секрета
ря ЦК КПСС А. И. Блатов, по
сол Советского Союза в КНДР 
Г. А. Криулин, заместитель 
премьера Административного 
совета КНДР, министр внеш
ней торговли Кэ Ын Тхэ, пео- 
вый заместитель начальника 
Генерального штаба народных 
вооруженных сил КНДР Ким 
Чер Ман, заместитель мини
стра иностранных дел КНДР 
Тен Ин Чер, заместитель ми
нистра внешнеэкономических 
связей КНДР Ли Ги Сен, по
сол КНДР в СССР Ким Джэ 
Бон.

Обсуждаются проблемы 
киноискусства

МОСКВА. Вопросы повы
шения профессионального 
мастерства кинорежиссе
ров находились в центре 
внимания участников второ
го пленума Правления Сою
за кинематографистов СССР, 
который в течение двух дней 
работал в Москве.

Выступивший с докладом 
секретарь правления СК 
СССР, Герой Социалистиче
ского Труда С. А. Герасимов 
подчеркнул важную социаль
ную роль, которую играет в 
современном обществе совет
ское киноискусство. Из 140 
полнометражных игровых 
картин, выпускаемых в стра
не ежегодно, три четверти 
создаются на студиях союз
ных республик. Это во мно
гом определяет лицо всей

советской кинематографии. 
Оценивая произведения, сня
тые за последнее время ре
жиссерами разных поколе
ний, докладчик отметил убе
дительный рост мастерства 
творческой молодежи.

Об ответственности худож
ника перед обществом, о пу
тях создания экранных про
изведений, отражающих во 
всей полноте внутренний мир 
человека труда, о роли со
ветского киноискусства в 
идеологической борьбе на 
современном этапе говорили 
на пленуме режиссеры 
А. Зархи, X. Нарлиев, 
Я. Стрейч, кинокритики 
В. Баскаков, А. Караганов, 
писатель С. Михалков и дру
гие выступавшие.

ние наград победителям. 
Знаки ЦК ВЛКСМ «Золотой 
колос» были вручены меха
низатору колхоза имени Бу
денного В. Кудрявцеву, сек
ретарю комсомольской ор- 
ганизавии этого же хозяйст
ва М. Павлову и картофеле
воду колхоза «Трудолюбие» 
Г. Казакову.

Лучшему хлеборобу рай
она Николаю Карелину был 
присужден приз Героя Со-

от полюса ФОРУМ ПОРТУГАЛЬ
СКИХ ПРОФСОЮЗОВ 
• НЕОТЛОЖНАЯ ЗАДА
ЧА ООН

ПОКРОВИТЕАЬСТВОМ

циалистического 
И. В. Сыскова.

Труда

Большая группа молодых 
механизаторов и животно
водов была награждена 
вымпелами Пышминского 
райкома комсомола н ценны-

Затем состоялось вруче- ми подарками.

лога и главного сварщика, 
рабочие самого молодого на 
заводе цеха рулонирован- 
ной химаппаратуры. Ком- 
сом о л ь с к о - молодежная 
бригада сварщиков А. Е. Бу- 
чельникова подала семь 
предложений. Молодой спе
циалист, инженер-сварщик 
Юрий Ершов внес одинна
дцать предложений. На сче
ту комсомолсько-молодеж- 
ной бригады котельщиков 
В. М. Кудрина из цеха 
№11 — три рацпредложе
ния.

Среди молодых рациона
лизаторов в ходе смотра бы
ли удостоены звания «Луч
ший молодой рационализа
тор завода» Н. Синельнико
ва, Т. Первушина, Г. Ясни- 
ков, В. Жижерин. Хотя не 
все цехи предприятия при
няли участие в месячнике, 
однако он привлек к рацио
нализаторской деятельности 
многих молодых рабочих и 
ИТР. Эту форму работы с 
молодежью планируется 
практиковать и в дальней
шем. Она должна стать на 
Уралхиммашзаводе традици
онной.

Немалых успехов доби
лись рационализаторы этого 
предприятия в прошедшем 
году пятилетки. Они — ре
зультат непрерывного по
иска нового в работе завод
ского бриза, творческого 
отношения работников этой 
организации к своим обязан
ностям.

Н. ЧАЛЕНКО, 
наш внешт. корр.

КОНКУРС 
ПРОДОЛЖАЕТСЯ

Общественно - политиче
скую литературу — каждому 
комсомольцу. Под таким деви
зом проходит сейчас в Верх- 
Исетском районе Свердловска 
конкурс на лучшую комсо
мольскую организацию по рас
пространению общественно-по
литической литературы. Кон
курс посвящен 60-летию Ве
ликого Октября и ставит сво
ей целью повышение полити
ческого уровня молодежи.

При райкоме комсомола соз
дан штаб конкурса, который 
тесно связан с книжным мага
зином № 20 Верх-Исетского 
района. Распространители об
щественно - политической ли
тературы, пропагандисты 
кружков системы комсомоль
ской политучебы должны бу
дут не только распространить 
литературу, но и провести в 
ходе конкурса обсуждение тех 
или иных книг, посвященных 
60-летию Советской власти.

Итоги конкурса будут под
ведены в конце октября. Луч
шие комсомольские организа
ции, победители конкурса по
лучат призы.

НАГРАДА РОДИНЫ
ческого Отечества.

С речью выступил секре
тарь ЦК КПСС Я. П. Рябов. 
Он передал сердечный при
вет делегатам съезда, всему 
80-миллионному отряду членов 
ДОСААФ от Генерального 
секретаря ЦК КПСС товари
ща Л. И. Брежнева и его доб
рые пожелания успехов в ра

боте съезда.
Я. П. Рябов огласил Указ 

Президиума Верховного Со
вета СССР и под продолжи
тельные аплодисменты со
бравшихся прикрепил орден 
Ленина к знамени Всесоюз
ного добровольного общест
ва содействия Армии, Авиа
ции и Флоту.

Председатель ЦК ДОСААФ 
СССР маршал авиации А. И. 
Покрышкин заверил Цент
ральный Комитет КПСС, Пре
зидиум Верховного Совета 
СССР, Советское правитель
ство, что ДОСААФ будет 
еще настойчивее и активнее 
участвовать в военно-патрио-

тическом воспитании совет
ского народа.

Заслуженный мастер спор
та СССР Л. С. Леонова и 
дважды Герой Советского 
Союза М. Г. Гареев С трибу
ны съезда выразили глубокую 
благодарность Центральному 
Комитету КПСС, Президиуму 
Верховного Совета СССР и 
Советскому правительству за 
высокую оценку деятельно
сти оборонного общества.

[ТАСС).

В БОРЬБЕ ЗА ЕДИНСТВО
ЛЕССАБОН. «Съезд профсоюзов — событие огромной 

политической важности для всех трудящихся и всех пор
тугальцев, стремящихся к построению демократической, 
независимой и свободной Португалии», — подчеркивает 
центральный орган Португальской компартии газета 
«Аванте» в передовой статье, посвященной открываю
щемуся 27 января в Лиссабоне форуму профсоюзов.

Борьба за организацию мощного, единого профсоюзно
го движения, отмечает «Аванте», находится сегодня в 
центре борьбы народных масс в защиту демократических 
свобод, национализации, аграрной реформы, рабочего
контроля на предприятиях,
идеалов 25

в защиту революционных
апреля. Против единства рабочего класса вы-

ступают внешние и внутренние враги. Поэтому уже под
готовка к съезду профсоюзов вылилась в решительную 
борьбу португальских трудящихся за свою сплоченность.

В съезде, пишет «Аванте», примут участие представи
тели более 260 профсоюзов, объединяющих около 1.800 
тысяч трудящихся.

НАРОДЫ МИРА-ПРОТИВ АПАРТЕИДА
НЬЮ-ЙОРК. Под знаком 

крепнущей солидарности с 
борющимися народами Южной 
Африки прошло заседание 
специального комитета ООП 
против апартеида, на котором 
присутствовали представите
ли национально-освободитель
ных движений юга континента.

Долг международного сооб
щества наций—приложить все 
усилия для безотлагательной 
передачи власти африканско
му большинству и обеспече
ния прочного мира и безопас
ности на юге африканского 
континента, подчеркнул в сво
ем выступлении председатель 
комитета Л. О. Гарриман (Ни
герия). «Мы твердо верим в 
то, — сказал он, — что апар
теид будет полностью лик
видирован в Южной Африке 
в результате борьбы ее наро
да. поддерживаемого между
народным сообществом».

Гарриман призвал развер-

П ере говоры
в ФРГ

БОНН. Здесь закончились 
переговоры между канцлером 
ФРГ Г. Шмидтом и вице-прези
дентом США У. Мондейлом. 
На состоявшейся по окончании 
переговоров пресс-конферен
ции они сообщили, что обсуди
ли проблемы двусторонних от
ношений США и ФРГ, а также 
вопросы, связанные с предсто
ящей встречей руководителей 
западных стран, которая, как 
известно, будет посвящена эко
номическим и финансовым труд
ностям ведущих капиталистиче
ских государств.

Были рассмотрены, кроме то
го, некоторые международные 
проблемы, в том числе положе
ние на Ближнем Востоке.

нуть решительную междуна
родную кампанию с целыо до
биться неуклонного выполне
ния резолюций ООН в под
держку освободительной борь
бы народов Южной Африки.

Он гневно осудил продол-
жающееся военное сотрудни
чество ряда западных дер
жав с расистскими режимами 
в южной части Африки.

Неотложная задача ООН— 
сделать псе возможное для 
того, чтобы раз и навсегда 
положить конец бесчеловечно
му режиму апартеида на юге 
Африки, заявил на' заседании 
представитель африканского 
национального конгресса Тха- 
ми Мхламбисо.

ЛОНДОН. Расистский режим 
ЮАР не намерен отказываться 
от подрывных действий, на
правленных против законно
го правительства Народной 
Республики Ангола. Правите

ли Претории активно поддер
живают недобитые банды ма-
рионеточных группировок
ФНЛА и УНИТА. Об этом пи
шет выходящий здесь журнал 
«Африка».

На севере незаконно окку
пированной ЮАР Намибии, в 
районах Окованго и Каприви, 
головорезы из ФНЛА и УНИТА 
проходят под руководством 
южно-африканских офицеров 
всестороннюю военную под
готовку, сообщает журнал. Их 
вооружают, снабжают оружием 
и необходимым снаряжением и 
направляют на территорию На
родной Республики Ангола для 
ведения подрывной деятельно
сти.

Главная задача, которая ста-
вится перед ними, прове-
дение актов саботажа и дивер
сий, убийство членов Народно
го движения за освобождение 
Анголы (МПЛА), террор про
тив мирных жителей. В этих 
диверсионных операциях при-
нимают также иност-
ранные наемники. 1

Для содержания «руководи
телей» марионеточных груп-
пировок власти Претории
жалеют 
щедрой 
не они 
ствляют

средств. При
не 
их

финансовой поддерж- 
и их эмиссары осуще- 
продолжительные тур

не по странам Запада, в ходе 
которых вербуют наемников.

ЗАЯВЛЕНИЕ ПРЕЗИДЕНТА ГВИНЕИ
КОНАКРИ. Империали-

стические 
раясь на 
реакции.
последнее

державы, опи- 
силы внутренней 

активизировали в
время

ную деятельность
подрыв- 

против
прогрессивной Африки, за
явил президент Гвинейской
Республики 
Туре.

Выступая
Ахмед Секу

на
Совета революции

закрытии 
столич-

ной области, он указал, что
эти усилия 
прежде всего 
напряженности

направлены 
па создание 

в прогрес-
сивных странах континента 
и подрыв единства их дейст
вий. Заговоры против Ан
голы, Мозамбика и Бенина, 
сказал президент, свиде
тельствуют о стремлении

империалистических держав
навязать подлинно патриЬ-
тическим силам 
свое господство.

Африки

Как только новая Эфио
пия заявила о выборе нека
питалистического пути раз-
вития, империализм. кото-
рый ранее поддерживал мо
нархический режим в этой 
стране, сразу же начал 
ожесточенные нападки на 
политику Временного воен
ного административного со
вета. Всюду, где народ вы-
ступает за революционные 
преобразования, подчеркнул 
Секу Туре,
прибегают к 
действиям.

(ТАСС.

империалисты 
подрывным

26 января).

ЮАР ЕЩЕ НАДЕЕТСЯ... 
О ПОДРЫВНАЯ ДЕЯТЕЛЬ
НОСТЬ ИМПЕРИАЛИСТОВ до полюса
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Не обратив внимания на перерасход 

энергоресурсов, «прожектористы» 

ПРОШЛИ 
мимо

Одним из важных пунк
тов в социалистических обя
зательствах различных пред
приятий является экономия 
электроэнергии, топлива или, 
другими словами, тех самых 
энергоресурсов, без которых 
не может работать ни одно 
предприятие. Нельзя не учи
тывать того, что от удель
ной затраты энергоресурсов 
зависит и себестоимость 
продукции. Вот почему «про
жектористы» особенно часто 
проводят рейды, во время 
которых проверяют, как рас
ходуются электроэнергия, 
водм, твердое и жидкое топ
ливо, газ. Часто —- это если 
брать в общем, но в частно
сти... Решили мы поинтере
соваться, как участвуют 
«.. -хектористы» Свердлов
ского шинного завода в борь
бе за экономию энергоре
сурсов. Выбор этот был не 
случайным. В прошлом 
году завод значительно пе
рерасходовал электроэнер
гию. Но критической статьи 
не получилось. И мы можем 
здесь привести только наш 
разговор с секретарем ко
митета помсомола завода 
Клавдией Клешниной:

— Скажите, какие недо
статки в расходовании элек
троэнергии выявили ваши 
«прожектористы» в прош
лом году?

— Таких проверок и рей
дов у нас в прошлом году 
не было.

— Ни одного?!
— Ни одного.
Проявили расточитель

ность в расходовании энерго
ресурсов и на машинострои
тельном заводе имени Воров
ского. Может быть, на шин
ном заводе просто случайно 
бездеятельность штаба «КП» 
совпала с недостатками, а на 
заводе имени Воровского все 
иначе? Да, на первый взгляд, 
так и есть. Здесь «прожек
тористы» ведут борьбу за 
экономию электроэнергии и 
воды. Такая цель была и у 
участников рейда, который 
Прошел в октябре. Были вы
явлены серьезные недостат
ки. О них рассказали в «мол
нии» и доложили руковод
ству завода. Каковы резуль
таты?

— Начальникам цехов 
указано на недопустимость 
подобного, — рассказывает 
секретарь комитета комсомо
ла Любовь Каржавина, — с 

рабочими проводятся беседы. 
Только о «недопустимо

сти подобного» начальники 
цехов знали всегда и без 
указаний. Может быть, «про
жектористам» следовало бы 
потребовать от руководства 
завода принятия более кон
кретных и действенных мер?

За несколько дней до при
веденных нами разговоров 
мы знакомились с работой 
«прожектористов» Средне
уральской ГРЭС и узнали, 
что здесь идет серьезная 
борьба за сокращение расхо
да топлива на каждый вы
работанный киловатт-час 
электроэнергии. Большой 
победой считается, если этот 
расход сократится хотя бы 
на миллиграмм. Результат 
не замедлил сказаться. В 
прошлом году станция сэко
номила 13000 тонн условно
го топлива. Его хватит на 
выработку почти 50000 ки
ловатт-часов электроэнергии.

А эта электроэнергия 
обеспечит работу всех меха
низмов крупного цеха в те
чение 6—7 месяцев.

Никто не собирается при
писывать эти засуги только 
«прожектористам», но стоит 
обратить внимание на такую 
закономерность: там, где 
штабы «КП» бездействуют 
или ведут малоэффективную 
работу, — энергоресурсы 
перерасходуются, там, где 
работают эффективно, — 
экономятся.

Тревожное положение с 
эльзованием электроэнер

гии на Свердловском инст
рументальном заводе сло
жилось давно. Еще в середи
не прошлого года стало яс
но, что она значительно пе
рерасходуется. Что пред
принял штаб «КП» завода? 
Да ничего. Даже не были 
внесены коррективы в план. 
А в итоге завод перерасхо
довал почти 250000 килло- 
ватт-часов электроэнергии. 
Чтобы перекрыть это расто
чительство, Среднеуральская 
ГРЭС должна была рабо
тать «вхолостую» примерно 
13—15 минут. Такие расче
ты помогают нам лучше по
нять, почему в прошлом го
ду рост потребления элект
роэнергии в два раза обог
нал рост объема производст- 
в . Работы для «прожекто
ристов» непочатый край.

Но если на заводах и в 
учреждениях задачи штабов 

«КП» определить нетрудно, 
то городским и районным 
штабам «КП» стоит обратить 
внимание на одну очень 
серьезную проблему. Пояс
ним мы ее на примере.

Недавно в одной из квар
тир дома № 7 по улице Чи
стова в Верхней Пышме по
гас свет. Хозяина квартиры 
удивил тот факт, что в ос
тальных квартирах свет го
рел. Оказалось, что таким 
удивительным (не говоря 
еще о грубом нарушении за
кона), образом ЖКО нака
зал семью за задержку кварт- 

шлаты. А вот то. что в этой 
квартире, как и-во многих 
других, из-за неисправности 
водопроводных кранов по
многу месяцев течет кругло
суточно вода — ЖКО со
вершенно не волнует. Не спе
шите обвинять автора в ме
лочности, а вспомните пере
дачу Свердловского телеви
дения, когда корреспонден
ты, кинооператоры ходили по 
квартирам Свердловска и 
вели съемку таких вот «про
текающих» кранов. Через 
один такой кран за месяц 
вытекает столько воды, на 
закачку, очистку и распреде
ление которой требуется не 
менее 4—5 киловатт-часов 
электроэнергии. Нетрудно 
подсчитать, какую неоцени
мую пользу могли бы при
нести «прожектористы», про
ведя подобный рейд. Но, к 
сожалению, та телевизион
ная передача была единст
венным примером. Больше 
никто на эти «мелочи» вни
мания не обращает.

И, наконец, несколько 
слов о том, можно ли вооб
ще планировать экономию 
энергоресурсов? Для многих 
такой вопрос покажется уди
вительным. Они уже давно 
планируют и экономят. Но не 
для всех. Возьмем для при
мера производственное объ
единение игрушек «Радуга». 
Здесь на 1977 год приняты 
высок:.. обязательства. В 
них учтено все: сверхплано
вая продукция, реконструк
ция, НОТ и так далее. А вот 
как на «Радуге» будут рас- 
х эдовать энергоресурсы — 
то. без чего объединение не 
может работать, — из обя
зательств не понять. Це
ли по экономии электро
энергии перед коллективом 
не поставлено. И не удиви
тельно. если здесь произой
дет так же, как на Сверд
ловском заводе уралэлектро- 
угли. Здесь тоже не ставили 
сгдачи на 1976 г. Не нашла 
отражения экономия энерго
ресурсов и в обязательствах 
комсомольской организации 
завода. А в результате — 
значительный перерасход.

Сейчас «прожектористы» 
области намечают планы ра
боты на 1977 год. И в них 
обязательно должно найти 
отражение то, как они будут 
вести борьбу за экономию 
энергоресурсов.

В. КРАСНОВ.

ПОСЛЕ РЕЙДА.
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ПРИНИМАЮТСЯ МЕРЫ
На молочнотоварных фермах 

трех совхозов побывали во вре
мя последнего рейда «прожек
тористы» районного штаба 
«КП» Каменского района. Ком
сомольцы ставили перед собой 
цель проверить, как приго
тавливаются и скармливаются 
корма. В ходе рейда было вы
явлено много недостатков, хо
тя, по заключению «прожекто
ристов», в общем рацион вы
держивается, фермы обеспе
чены кормами. Однако, напри
мер, на Черноскутинской фер
ме не работает установка для 
приготовления «саратовской 
закваски». Но если этот недо
статок исправить можно быст

ро то положение на Соколов
ской ферме Колчеданского сов
хоза значительно сложнее. 
Здесь не дают животным необ
ходимую в их рационе моче
вину. Причины заключаются в 
том, что руководство совхоза и 
фермы просто-напросто ...не 
доверяет работникам фермы — 
боится, что те по неопытности 
могут отравить животных.

После рейда «прожекторис
ты» встретились с руководи
телями хозяйств, главными 
специалистами для решения 
позникших у них в ходе рейда 
г опросов. Сейчас недостатки 
устраняются, принимаются 
конкретные меры.

СТИЛЬ НАШЕЙ РАБОТЫ 
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«ПРОЖЕКТОРИСТЫ»
Со всех концов области 

можно встретить ребят и 
девчат в Богдановичском го
родском профтехучилище. 
Их привела сюда мечта стать 
квалифицированным специа
листом. Один решил стать 
маляром, другой — автосле
сарем, третьего привлекла 
интересная профессия живо
писца на фарфоровом про
изводстве.

Но не одной будущей ра
ботой живет молоденсь. В 
училище ребята активно уча
ствуют в общественных де
лах города. Первыми помощ
никами преподавателей, мас
теров являются комсомоль
цы.

— У нас в 'комитете 
сложилось боевое ядро, — 
рассказывает секретарь ко
митета ВЛКСМ училища На
дежда Кадесникова.

Член комитета Наталья 
Широкова — ответственная 
за производственный сектор. 
Вместе с друзьями из «Ком
сомольского прожектора» 
она — частый гость на го
родских стройках, в цехах 
заводов, где учащиеся прохо
дят производственную прак
тику. Скрупулезно интере

ВСЕМ ПРИМЕР-
суется качеством работ, про
веряет дисциплину, выслу
шивает отзывы мастеров о 
практикантах. Итоги встреч 
обсуждаются на заседаниях 
комитета, публикуются в 
листке «Комсомольского 
прожектора».

Кстати о «КП». Его лист
ки в ГПТУ-45 выпускаются 
не от случая к случаю, а ре
гулярно...

Рулоны скрученных лист
ков «КП» лежат на шкафу 
в комитете комсомола. Они 
сослужили свою службу. А 
на смену им приходят дру
гие. Знакомимся с послед
ним.

Открывает этот листок 
«КП»рассказ о рейде в шко
лу рабочей молодежи, ко
ротко говорится о том, что в 
четвертой группе слесарей 
плохая посещаемость заня
тий. Приводятся цифры, на
зываются фамилии.

Интересуюсь у секретаря 
комитета ВЛКСМ Надежды 
Кадесниковой, помогло ли 
выступление «КП».

— Успеваемость четвер
той группы обсуждена на за
седании комитета. Комсорга 
переизбрали, учеба пошла 
лучше.

НАЧАЛО ПОЛОЖЕНО
Новый состав штаба «Ком

сомольского прожектора» 
Свердловского завода «Урал- 
кабель» вступил в свои права 
в конце ноября прошлого го
да после комсомольского от
четно-выборного собрания. 
Немало уже сделано «прожек
тористами» этого предприятия. 
Особое внимание они уделяют 
ь последнее время использо
ванию рабочего времени.

Были проведены рейды 
«Комсомольского прожекто
ра» по этому вопросу в оп
леточном цехе и в спецмон- 
тажном отделении обмоточно
го цеха. В ходе проверок вы
яснилось, что здесь бывают 
случаи, когда молодые рабо
чие уходят на обед раньше 
положенного, задерживаются 
с началом рабочего дня.

По итогам рейдов на стен
дах «Комсомольская жизнь» в 
цехах появились «молнии» 
«КП». О недостатках ребята 
сообщили администрации це
хов.

. «Прожектористы» проверили 
в начале января санитарное 
состояние заводского обще
жития. Замеченный беспоря
док в некоторых комнатах ре
бята сфотографировали, и по
сле рейда в общежитии был

Второй рейд «прожекто
ристы» провели на строя
щемся доме по улице Григо
рия Кунавина. О результатах 
тоже рассказывается в лист
ке «КП»:

«Четвертая и седьмая 
группы сдали объекты в срок, 
их труд отмечен только хо
рошими оценками. Пятая 
группа немного отстала — 
пришлось переделывать от
делку комнат».

Большую работу прово
дит Николай Сивков — ком
сорг группы автослесарей. 
Он увлекается спортом, но 
всегда находит время для то
го, чтобы сделать фотогра
фии в «Комсомольский про
жектор», И, как правило, 
«прожектористы» — пример 
для всех учащихся в учебе, 
в общественных делах. Это 
можно сказать про Татьяну 
Кузнецову, Надежду Тимо- 
шеву, Татьяну Берсеневу.

Так из усилий многих 
складываются добрые дела 
комсомольской организации, 
растет ее боевитость. И боль
шую роль играет здесь 
«Комсомольский прожектор».

М. ДЕМИН.

вывешен специальный фото
выпуск «Комсомольского про
жектора». Итоги рейда обсуж
дались на заседании культур
но-бытового совета общежи
тия.

В работе штаба «Комсо
мольского прожектора» есть и 
некоторые недостатки. Напри
мер, не работают фактически 
еще цеховые посты «КП». Ре
бята из этих постов, конечно, 
принимают участие в рейдах, 
которые проводит заводской 
штаб «КП». Но сами пока не 
проявляют инициативы.

Добровольных помощников 
у «прожектористов» завода 
«Уралкабель» много. На пред
приятии из года в год растет 
общественная активность мо
лодых рабочих, которые не 
проходят мимо недостатков, 
сообщают о них в штаб «КП», 
сами принимают участие в 
борьбе за их устранение.

НА СНИМКЕ: идет рейд 
«КП» в обмоточном цехе за
вода «Уралкабель». В рейде 
принимают участие изолиров
щица Людмила Борисова, на
чальник заводского штаба 
«КП» Александр Симагин, тех
нолог цеха Лидия Егорова, оп- 
летчица Тася Копылова.

Снимок Л. ДЫМОВА.

ВЕСТИ ИЗ ШТАБОВ «КП»

Свердловск
Массовый рейд по экономии 

электроэнергии провели «про
жектористы» Свердловского 
городского трамвайно-троллей
бусного управления. Рейдовая 
бригада « Комсомольского про
жектора» проконтролировала 
расход электроэнергии в Се
верном трамвайном депо, в 
службах энергохозяйства, в 
Октябрьском троллейбусном 
депо.

В ходе рейда «прожекторис
ты» выявили, что в механиче
ском цехе и в депо № 2 Север
ного трамвайного депо, на под

станции №11 неэкономно рас
ходуется электроэнергия во 
время обеденного перерыва, 
постоянно горит свет в пустую
щих помещениях.

Недавно «прожектористы» 
провели повторный рейд по 
экономии электроэнергии с 
целью проверки устранения не
достатков. Замечаний у членов 
штаба «КП» не было.

Алапаевск
Штаб «Комсомольского про

жектора» Алапаевского станко
завода провел во всех цехах и 
отделах предприятия рейд по 
экономии электроэнергии. Ре
зультаты рейда показали, что 
основная потеря электроэнер

гии происходит во время обе
денного, сорокаминутного пе
рерыва: не выключается мест
ное освещение станков, общее 
освещение цеха.

Наибольшие потери электро
энергии в обеденный перерыв 
оказались в цехах: механиче
ском, малых серий, кузнечно
заготовительном.

По результатам рейда завод
ских «прожектористов» в пла
ново • экономическом отделе 
предприятия, под руководст
вом начальника отдела И. Г. 
Посашковой, был произведен 
приблизительный подсчет го
довой потери электроэнергии 
в результате ее расточитель
ного расхода в обеденный пе
рерыв. Оказалось, что за год 

эта потеря составила около 
18220 киловатт-часов электро
энергии.

Руководителям цехов и 
служб производства были пре
доставлены материалы рейда 
«Комсомольского прожектора» 
обоснованные планово-экономи
ческим отделом и энергослуж
бой завода, для принятия дей
ственных мер.

Нижний Тагил
Около 800 минут потерь ра

бочего времени выявили «про
жектористы» И ижнетагильского 
металлургического комбината 
во время проведения рейда по 
трудовой дисциплине среди слу
жащих управления комбината.

19 января рейдовая группа 
управленческого поста «КП», 
которую возглавил член штаба 
«Комсомольского прожектора» 
Александр Чернов, за время 
своего дежурства с 7 часов 30 
минут до 8 часов 30 минут за
фиксировала свыше сорока 
опозданий на работу, каждое 
в среднем на 20 минут. «Про
жектористы» выяснили и ос
новную причину опозданий ра
ботников управления, — пло
хо организованное, нерегулиру
емое трамвайное сообщение.

Начальнику трамвайного це
ха НТМК В. А. Соколову для 
принятия действенных мер бы
ли предоставлены материалы с 
результатами рейда «Комсо
мольского прожектора».

Ревда
В городском штабе «КП» 

прошло заседание с участием 
начальников штабов и постов 
«КП» предприятий, организа
ций и учреждений города. Уча
стники заседания обсудили 
перспективный план работы 
«прожектористов» Ревды на 
второй год десятой пятилетки. 
Основное внимание в этом 
году решено обратить на во
просы качества выпускаемой 
продукции, экономии .топлива и 
энергоресурсов, использования 
рабочего времени. ^Намечены 
конкретные сроки проведения 
проверок и рейдов «КП».

Кировград
Активную деятельность С 

первых же дней второго года 
пятилетки развернули «прожек
тористы» 'Кировградского за
вода твердых сплавов. За две 
недели здесь были проведены 
рейды совместно с заводской 
группой народного контроля и 
комсомольским оперативным от
рядом по соблюдению про
пускного режима, по использо
ванию рабочего времени. Во
семь рейдов по экономии сы
рья, материалов и электроэнер
гии, по санитарному состоянию 
цехов и по трудовой дисципли
не провели цеховые посты 
«Комсомольского прожектора».

По результатам всех рейдов 

были оперативно выпущены 
«молнии» и «Сигналы», во 
всех цехах оформлены яркие 
стенды «КП». Рекомендации 
«Комсомольского прожектора» 
по устранению недостатков 
представлены руководителям 
производства.

Первоуральск
Недавно «прожектористы» 

Первоуральского новотрубно
го завода провели рейд по про
верке посещаемости в подшеф
ных школах рабочей молоде
жи. На начало февраля за
планирован повторный рейд 
«КП» по ШРМ с целью про
верить, какие меры приняты по 
результатам первого рейда.

Операция «Миллион — Родине»

НАШИ ТОННЫ-В МИЛЛИОНЕ!
Начавшаяся два года назад 

Всесоюзная пионерская опе
рация «Миллион — Роди
не», идет полным ходом. ЦК 
ВЛКСМ и Центральный Совет 
Всесоюзной пионерской ор
ганизации приняли постанов
ление о продлении срока 
операции до первого сен
тября 1980 года. Пионерские 
и комсомольские организа
ции Свердловска и области 
активно включились в ход 
операции. Лучшие организации 
по сбору макулатуры неодно
кратно отмечались почетными 
грамотами ЦК ВЛКСМ, област
ного комитета комсомола, а 
Свердловская область призна
на одной из лучших по сбору 
макулатуры в стране.

На днях в Свердловском об
коме ВЛКСМ состоялось засе
дание областного штаба по 
подведению итогов двухлет
ней трудовой пионерской опе
рации «Миллион — Родине». 
Председатель штаба, секретарь 
обкома комсомола Г. Наумова, 
и члены штаба — представи
тель треста «Средуралвтор- 
сырье» В. Е. Пыленко, началь
ник отдела заготовок област
ного потребсоюза Е. Н. Шка- 
реда, секретарь Ревдинского 
горкома комсомола Р. Щелку- 
нова, инструктор школьного 
отдела обкома комсомола 
Л. Колесник, собственный кор
респондент «Пионерской прав
ды» С. Цымбаленко говорили 
о том. какой вклад вносят во

«ЭХО». БЮРО ДЕЙСТВЕННОСТИ

«СКОЛЬКО ЖДАТЬ
Так называлась заметна, 

опубликованная 10 декабря 
1976 года. В ней говорилось о 
плохой работе радиоателье. 
Редакция получила ответ от 
главного ' инженера «Сверд- 
яовеноблтелерадиобыттех н и-

Всесоюзную трудовую опера
цию пионеры и комсомольцы 
Свердловской области.

На заседании штаба был 
обобщен опыт лучших пио
нерских и комсомольских ор
ганизаций по сбору макулату
ры. В числе них названы шко
лы Камышлова, Верхней Сал- 
ды, Асбеста, Первоуральска. 
Особо хорошо налажен сбор 
макулатуры в школе № 58
Камышлова. Здесь сложились 
определенные формы участия 
пионеров и комсомольцев в 
операции. Практически, сбор 
макулатуры идет в течение 
всего года. Раз в месяц адми
нистрация школы договарива
ется с конторой «Вторсырье», 
о транспорте для перевозки 
макулатуры. В школе объявля
ются три ударных часа, в те
чение которых ребята собира
ют макулатуру. В такой форме 
участия ребят в операции есть 
смысл: все происходит органи
зованно и слаженно. Исклю
чаются конфликты с приемным 
пунктом и с перевозкой со
бранной макулатуры.

Во многих школах к сбору 
макулатуры привлечены все 
пионеры и комсомольцы, пе
дагоги, вожатые. В таких кол
лективах понимают важность и 
необходимость этой операции.

Однако некоторые пионер
ские и комсомольские органи
зации области недостаточно 
участвуют в ходе операции.

ОЬЕЩАННОГО?»
кн* И. С. Машкова. Он сооб
щает, что факты, указанные в 
письме X. Хзрибутова, действи
тельно имели место. По халат
ности радиомеханика В. А. 
Уханова, заявка X . Харибутова

Так, систематически не выпол
няют план по сбору макула
туры школы Невьянского, Ки
ровградского, Ревдинского 
районов. Здесь на каждого 
сборщика приходится по два 
килограмма сданной макулату
ры при норме в двадцать 
пять1 Плохо налажен сбор ма
кулатуры в школах Нижнего 
Тагила. Если в 1975 году шко
лами города было сдано 222 
тонны макулатуры, то в 1976 
году лишь 140 тонн.

Штаб наметил мероприятия 
по проведению и пропаганде 
Всесоюзной пионерской опе
рации «Миллион — Родине», 
пионерские и комсомольские 
организации Свердловской 
области должны сдать 520 
тонн макулатуры в течение го
да. Итоги участия школ в 
операции будут рассматри
ваться ежегодно. Утверждены 
награждения областных, крае
вых, районных организаций 
лучшим пионерским и комсо
мольским организациям по 
сбору макулатуры в виде де
нежных премий от пяти тысяч 
до трех тысяч рублей.

Участие школьников в сборе 
макулатуры — мероприятие 
нужное. Пионерским и ком
сомольским организациям 
следует поставить работу так, 
чтобы в операции «Миллион—■ 
Родине» школьники Свердлов
ской области приняли актив
ное участие.

не была выполнена в назна
ченный срок. Приказом по 
ателье радиомеханику В. А. 
Уханову объявлен выговор, а 
бригадиру мастерской В. А. 
Шичкину за отсутствие повсе
дневного контроля за соблюде
нием назначенных сроков вы
полнения заказов объявлено 
замечание.

I
 ОБЩЕЖИТИЕ — твой 

дом, так говорят 
всем, кто приходит в него 

_ жить. Только для каждого 
I ли оно становится настоя- 

I щим домом? Сейчас обще- 
I жития, как правило, распо- 
I лагаются в благоустроенных 
" зданиях. Но разве этого 
I достаточно, чтобы считать 

исполненным долг перед 
теми, кто живет здесь?

Если не проявить должной 
заботы, молодые люди ни- 

I когда не назовут свое обще
житие родным домом, а ска
жут о нем обидным, пришед
шим к нам из далёких го
дов, словом «общага». И не 

¡захочется ребятам, нарабо
тавшись, идти в эту самую 
«общэгу», где и неуютно и 
отношение самое холодное. 
Иное дело, если общий дом 
ухожен, согрет теплом, за- 

|ботой. Если уставшего после 
работы парня ждет и горячий 
душ, и хорошая столовая. 
Отдохнет — и, пожалуйста, 
красный уголок к его услу- 

|гам, хочешь позаниматься, 
если учишься — иди в ком
нату для занятий.

Естественно, что от усло
вий жизни и быта юношей и 
девушек, от условий для 
проведения досуга в обще- 

| житиях, от воспитательной 
I работы, что ведется здесь. 
I во многом зависит и качест- 
| во участия молодых в высо- 
Я непроизводительном труде. 
I Наверно, не нужно особо 

доказывать, как важен и ну
жен общежитию грамотный 
и толковый воспитатель, хо
рошо разбирающийся в са
мых различных вопросах:

I
 этики и эстетики, педагоги
ки и психологии... Спрос с 
воспитателя очень велик, 
а вот что касается реальной 
помощи ему...

(
Трудности — о них гово
рить легче. Одна из них — 
это то, что для подготовки 
воспитателей общежитий не 
существует ни учебных за- 

I ведений, ни курсов, нет и 
специальной литературы — 
методических разработок, 

пособий, справочников — в 
которой испытывается такая 
нужда. И воспитатели, образ
но говоря, «варятся в собст
венном соку», испытывая 
трудности в налаживании 
воспитательной работы в об
щежитиях. На кого опирать
ся, где искать помощь? Кто 
подскажет, в чем ошибаешь
ся и что делаешь правильно? 
С кого брать пример? Труд
но, порою, найти ответ на эти 
вопросы. Правда, ответить на

Общежитие — твой дом

ВОСПИТАТЬ...
ВОСПИТАТЕЛЕЙ

них мог бы, скажем, семи
нар работников общежитий.

В Свердловске вот уже 
шесть лет существует семи
нар воспитателей общежи
тий. Собирается он во вто
рую среду каждого месяца. 
На семинарах воспитатели 
знакомятся с основами тео
рии и практики работы вос
питателей города, с основа
ми педагогики, психологии. 
Правильно, все это необхо
димо знать воспитателю об
щежития. И опять малень
кое «но». Приходя на такой 
семинар, каждый воспита
тель ждет от его руководи
телей чего-то нового, что 
можно было бы взять в «ко
пилку идей», а потом ис
пользовать в своей работе. 
Однако, я не ошибусь, если 
скажу, что семинары воспи
тателей проходят не инте
ресно, недостаточно проду
манно.

Взять, к примеру, один из 
последних семинаров. Сна
чала — лекция о междуна

родном положении, затем 
воспитатель из общежития 
Верхисетского завода рас
сказала о том, какие меро
приятия они проводят в об
щежитии, потом перед вос
питателями выступили за
ведующие массовыми отде
лами ДК «Урал»иДК ВИЗа, 
и опять-таки были уже мно
го раз слышанные сведения 
«из опыта работы» на дан
ном поприще, но по-настоя
щему полезного ничего не 

было. А ведь каждый из 
участников семинара. на
верное, очень ждал конкрет
ного разговора, дельных 
предложений. Близился Но
вый год, и воспитателей ин
тересовало множество воп
росов, например: как лучше 
разработать сценарий 
«огонька», какие новые ат
тракционы придумать и т. д. 
Но ни на один из этих воп
росов они не получили от
вета.

Почти исчезли выездные 
семинары, праводившиеся не 
только в других городах — 
Первоуральске, Челябинске, 
Тюмени, но и в общежитиях 
Свердловска. А ведь есть 
в нашем городе такие обще
жития, работа в которых за
служивает внимания, обмена 
опытом. И не лучше ли бы
ло бы проводить семинары 
на местах, а не в горкоме 
комсомола. Например, в 
общежитии завода имени 
Калинина хорошо поставлена 
туристская работа, а в урал- 

машевских общежитиях, до
пустим, работа клубов по 
интересам, в каком-то обще
житии, скажем, отличная на
глядная агитация — и уже 
одно непосредственное зна
комство с этим было бы по
лезно. А если бы оно еще 
подкреплялось выступле
ниями лекторов, то КПД 
занятий еще более возрос 
бы. Каждый из воспитателей 
старался бы Не просто ско
пировать увиденное, а взять 
то, что нужно именно для 
его общежития.

В работе семинаров необхо
димо периодическое участие 
бухгалтера и инспектора по 
охране труда, чтобы они 
смогли ответить на вопросы 
слушателей, посоветовать, 
как лучше поступить в том 
или ином случае. Спорных 
вопросов в общежитиях бы
вает немало.

Воспитатели, как в хлебе 
насущном, нуждаются в 
практических занятиях и со
ветах. Мечтают они и о том, 
что горком комсомола сов
местно с облсовпрофом и 
Домом художественной са
модеятельности смогут вру
чить им широко размножен
ные, интересные разработки 
вечеров отдыха, КВН, кон
курсов, диспутов. Что будут 
семинарские занятия стро
иться разнообразно и прино
сить ощутимую практиче
скую пользу. Что будут, на
конец. воспитатели получать 
на свои вопросы опера
тивные ответы.

И еще факт к размыш
лению. В нашем городе 
большая армия воспитателей, 
а посещают семинары, как 
правило, не больше 30 чело
век. Думается, давно пора не 
только поразмыслить над 
этим печальным фактом, но 
и сделать из него выводы. И, 
сделав их, превратить семи
нары в настоящую, а не фор
мальную, школу воспитания 
воспитателей.

Л. БАРМИНА, 
воспитатель общежития.

Из почты страницы 

«Закон есть закон»

Преступников 
было трое...

Поздним вечером курсанты 
Свердловской школы милиции 
Александр Байгарович и Вла
димир Потапов несли патруль
ную службу на площади имени 
Первой пятилетки на Уралма
ше. Их внимание привлек муж
чина без шапки, который ра
стерянно смотрел по сторо
нам. Увидя милиционеров, он 
бросился к ним. Он сообщил, 
что трое подвыпивших парней 
на трамвайной остановке «ули
ца Машиностроителей» избили 
его и сняли шапку. «С того мо
мента прошли считанные ми
нуты, распоясавшиеся хулига
ны не могли далеко скрыть
ся», — одновременно подума
ли курсанты. Проверили бли
жайшие от остановки дворы, 
заглянули в подъезды. Не об
наружив преступников, верну
лись на остановку. А те, чув
ствуя безнаказанность, тоже 
вернулись, чтобы еще чем- 
нибудь «поживиться». Увидев 
потерпевшего в окружении ми
лиционеров, хулиганы броси
лись бежать в разные стороны. 
Курсанты быстро догнали дво
их из них, третьего помогли 
задержать пассажиры.

Александр Байгарович и 
Владимир Потапов пришли в 
милицию после службы в ар
мии, где были отличниками 
боевой и политической подго
товки. Военная закалка, дис
циплинированность помогают 
им и сейчас образцово выпол
нять долг по охране общест
венного порядка.

В. РУССКИХ.



шплппштпптзпптш1ппт1ш!тш1тпштт
• «НА СМЕНУ!»! 27 января 1977 года ® 3 стр*®

• В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА • В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА • В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

с думой о будущем
Народная Болгария всту

пила во второй год седьмой 
пятилетки в расцвете сил. 
В стране принят народно

хозяйственный план на 1977 
год, разработанный в соот
ветствии с утвержденными 
XI съездом БКП Основными 
направлениями обществен
но-экономического развития 
страны на 1976—1980 гг. 
Он направлен на все более 
полное удовлетворение ма
териальных и духовных по
требностей наших трудя
щихся.

Динамику развития народ
ного хозяйства Болгарии в 
1977 году лучше всего от
ражает рост национального 
дохода. По сравнению с 
1976 годом он увеличится 
на 8.2 процента. Это весьма 
высокий темп экономическо
го развития, если учесть 
возрастающий удельный вес 
каждого процента прироста. 
Следовательно, и дальше 
будет неуклонно повышать-

ся жизненный уровень на
шего народа. Реальные до-
ходы
больше на 
Трудящиеся

населения станут 
процента.

нашей страны
получат ключи от 75,5 тыся
чи новых квартир, мы по
строим много детских садов 
и яслей. Планируется повы
шение заработной платы, 
снижение цен на отдельные 
товары, лучше станут жить 
пенсионеры, инвалиды, се
мьи с минимальными дохо
дами.

В плане намечено даль
нейшее динамичное развитие

обширной строительной про
граммы. Большая часть из 
них — 4,3 миллиарда — 
предназначена для произ
водственной сферы.

Седьмая пятилетка Бол-
гарии пятилетка яффек-
тивности и качества. В пла
не на 1977 год этой проб
леме уделено центральное
место. Мы должны лучше
использовать трудовые ре
сурсы, машины и оборудо
вание. На 8,1 процента пла-
нируется 
ственную

увеличить обще- 
производитель-

энергетики, металлургии, ность труда. В промыт лен-
машиностроения, электрони
ки, химии... Валовой объем 
промышленной продукции 
страны должен увеличиться 
на 9,2 процента.

На четыре процента воз
растет в 1977 году объем 
продукции сельского хозяй
ства. 5,7 миллиарда левов 
составят капиталовложения, 
обеспечивающие выполнение

ности этот прирост будет
еще более высоким.

Народнохозяйств е н н ы й 
план нашей республики на 
1977 год уже стал законом.

Железнодорожная магистраль «Единство», символ воссоединенного Вьетнама, вступила в 
строй. Почти две тысячи километров пути, отделяющие города Ханой и Хошимин, пройдены 
строителями за рекордно короткий срок. Вдоль трассы сооружена линия телефонной 
связи, восстановлено или построено заново 185 железнодорожных станций и вокзалов.
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БЫЛ СИЛЬНЕЕ

РАДОСТИ
И ОГОРЧЕНИЯ

ш

IV 
ских
жаются к финишу. В главный секрета
риат поступили итоговые сводки резуль
татов состязаний по горнолыжному ж 
санному спорту, хоккею с мячом.

Всероссийскне зимние игры селг 
спортсменов стремительно приблн-

ПОДХОДЯТ К КОНЦУ

• СОСТЯЗАНИЯ СЕЛЬ

С особенным 
г ожидались вести

интересом 
из Красно-

СПОРТСМЕНОВ

ццшшишшшш

Мойс ДЕКАЛО, 
болгарский 
жур!1алист. 

(София-пресс —
АПН). НА СНИМКЕ: здание Ханойского вонзала. Снимок ВНА — ТАСС. I

-уфимска. Здесь, как мы уже 
■рассказывали, к финальным 
стартам сельских физкуль
турников была построена 
первая в области санная 
трасса. Ее хозяева постара
лись, чтобы премьера про
шла удачно. К радости бо-

та, 
лись

как правило, поднима-
посланцы Пермской,

Н овосибирской, 
ской областей. В

Сахалин- 
таком по-

лелыциков, самые быстрые

рядке эти команды и разме
стились в итоговой таблице. 
Ну, а свердловчане сумели 
занять лишь пятую ее 
строчку.

118 раз в общей сложно
сти побывал плетеный мяч в
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КУЛЬТУРНАЯ ЖИЗНЬ
ЗА РУБЕЖОМ I ЗАДАЧИ КОММУНИСТОВ I

Имя молодого английского 
фигуриста Джона Карри хоро
шо известно любителям фигур
ного катания во всем мипе. 
На Олимпиаде в Инсбруке по
истине блистательное выступ
ление принесло этому имеюшо-
му многие 
спортсмену 
олимпийского 
выступления

высокие 
золотую

титулы 
медаль

чемпиона. Его 
отличаются отто-

ченной 'техникой и большим 
артистизмом.

Последние два-три года, тре
нируясь в США. Джон Карри 
занимался подготовкой к со
зданию собственного «Театра 
на льду». В спектаклях этого 
театра, по замыслу его созда
теля. могли бы органически со
четаться элементы классиче
ского балета, современной тан
цевальной хореографии и фи
гурного катания. Последнее, по 
мнению олимпийского чемпио
на. является такой же важной 
и заслуживающей творческого 
развития формой танцевально
го искусства, как и балет. 
Вместе со своим тренером 
Карри подбирал членов труп-

РИМ. В Италии началась 
подготовка к областным и 
провинциальным конферен
циям Итальянской комму
нистической партии. На них 
будут обсуждаться наиболее 
важные проблемы экономи
ческой жизни и деятельности 
партии на современном 
этапе

Проведение конференций, 
подчеркнул в газете «Унита» 
член руководства ИКП, 
Председатель комиссии ЦК 
ИКП по организационным и 
внутрипартийным вопросам 
Дж. Черветти, — важное со
бытие в жизни коммунисти
ческой партии. Условия ра-

боты коммунистов в различ
ных областях страны — 
разные, и задача конферен
ций ИКП — выработка об
щей программы партии, на
правленной на преодоление

НАМ только ЧТО 
СООБЩИЛ ТЕЛЕТАЙП
• ПРАГА. Выставка «Бай

кало-Амурская магистраль — 
ударная стройка комсомола», 
посвященная 60-летию Велико
го Октября, открылась в 
Праге.

В залах столичного Дома 
советской науки и культуры 
экспонировано множество фо
тографий, плакатов, показы
вающих значение этой стройки 
для народного хозяйства Со
ветского Союза. Различные 
экспонаты рассказывают о ге
роическом труде коллектива 
строителей, прокладывающих 
магистраль века.,

ГАВАНА. В Академии на
ук Кубы начал работу моло
дежный семинар по изучению 
творческого наследия ку
бинского мыслителя и рево
люционера, пламенного борца
за свободу независимость

экономического кризиса,
развитие демократии и об
новление Италии.

Перед конференциями, на
меченными на апрель этого 
года, указал Дж. Черветти, 
пройдут собрания более чем 
в 12 тысячах секций ИКП. 
В обсуждении наиболее важ
ных проблем, стоящих перед 
страной, примут участие все 
члены коммунистической 
партии. (ТАСС).

пы. в основном из 
ских Фигуристов, и 
нал художественным

американ- 
работал

И
кальным оформлением 
ттт^й постановки.

В конце декабря в

MV3bI- 
буду-

ЛОНДОН-
ском «Кембридж тиэтер» со
стоялось первое представле
ние «Театра на льду» Джона 
Карри. По единодушному мне
нию английских критиков, де
бют оказался успешным. То. 
что увидели зрители, было не 
просто балетом на льду, кото
рый мы привыкли видеть в 
пирке и в спортивных залах. 
На покрытой слоем льда сце
не обычного театра фигуристы 
показали интересную и весьма 
оригинальную программу. Кри
тик агентства «Рейтер» писал 
в рецензии, что «танцы по сво
ей плавности и изяществу на
много превосходили балетные. 
Это было захватывающее зре
лище».

Особый успех имели испол-
ненная труппой 
«Сцены детства»
Шумана, а также

композиция 
на музыку 

пантомима
самого Карри. подражавшего 
известному американскому 
танцору Фреду Астэру.

Один из критиков отмечал, 
что этому поистине необычно
му представлению мешали 
сравнительно небольшие раз
меры сцены. Джон Карри так
же считает, что для спектак
лей его театра необходима 
спена гораздо больших разме
ров, чем в «Кембридж тиэтер».

Театральная общественность 
Лондона тепло встретила появ
ление новой труппы и ждет ее 
новых постановок.А. Л ЮТЫ Я.

БОНН. Временами на улицах западных городов появляются 
представители так называемой «Армии спасения», собираю
щие подаяния «в пользу бедных».

Своими мизерными благотворительными подачками и длин
ными проповедями эта реакционная реаигиозно-филантропи- 
ческая организация препятствует росту классового сознания 
трудящихся капиталистических стран, их борьбе . против 
эксплуатации.. Фотохроника ТАСС.

своей родины Хосе Марти. В 
течение пяти дней свыше 200 
участников семинара обсудят 
большой круг тем, связанных 
с многогранной деятельностью 
Хосе Марти.
• АНТАНАНАРИВУ. В Де

мократической Республике 
Мадагаскар перестраивается 
система высшего образования. 
Главные задачи этой рефор
мы — приспособить высшую 
школу к требованиям малага
сийской революции, провоз
гласившей своей целью пост
роение социалистического об
щества, говорится в опубли
кованном здесь указе прези
дента ДРМ Д. Рацираки.

Реформа призвана обеспе
чить на практике всем моло
дым людям равные возможно
сти в получении высшего об
разования.
• АФИНЫ. Объявили заба

стовку преподаватели высших 
учебных заведений Афин, Пи
рея, Салоник. Они требуют 
принятия новых законов в об
ласти образования в целях де
мократизации системы выс
шего образования, которые 
должны также гарантировать 
профсоюзные свободы, обес
печить занятость среди препо
давателей.

Бастующие потребовалм
привлечь преподавателей и 
студентов к подготовке зако-
нопроекта о высших 
заведениях страны.
• МАПУТУ. В эти

улицах мозамбикской

учебных

дни на 
столи-

цы можно видеть группы юно
шей и девушек на украшенных 
плакатами грузовиках. В раз
личных районах города члены 
молодежной организации 
Фронта освобождения Мозам
бика (ФРЕЛИМО) проводят ле
тучие митинги в плане актив
ной подготовки к III съезду 
ФРЕЛИМО, который откроется 
3 февраля в Мапуту.

(ТАСС, 26 января).

ДЖЕНИС КАРТЕР—НОВЫЙ ПРЕЗИДЕНТ
Несмотря на то, что биог

рафия его всем уже хорошо 
известна, вопросительный знак 
в конце фразы «Джимми Кар
тер — кто ты?» не исчезает и 
не уменьшается в размерах. 
Биография эта, на первый 
взгляд, проста, как рождест
венская история. Родился 52 
года назад в Плейнсе, штат 
Джорджия, в семье зажиточ-

ветил: «Я хочу стать прези
дентом». «Президентом че
го?» — не поняла, мать. «Мама, 
я собираюсь стать президен
том Соединенных Штатов, —
пояснил сын. 
своего».

И я добьюсь

ного 
мера.

землевладельца и фер-
Окончил

скую академию
во« н ню -мор - 

в Аннаполисе.

II

Служил военно-морским офи
цером, затем стал инженером - 
ядерщиком (атомные подвод
ные лодки). В 1953 году, после 
смерти отца, вернулся в 
Плейнс. В 1962 году избран 
сенатором в конгрессе штата 
Джорджия. В 1970-м — губер
натором штата. В 1976-м — 
президентом США. Вот и. все. 
Правда, эту биографию обыч
но начинают рассказывать вот 
с какого эпизода. За год до

И дальше повествуют обыч
но о том, как в холодные зим
ние дни позапрошлого года в 
маленьких городках и на до
рогах штата Нью-Хэмпшир по
являлся одинокий человек, 
который оста на вл ивал п рохо
жих и певучим южным гово
ром, с широкой улыбкой, ко
торая часто сочеталась с очень 
серьезным выражением глаз, 
говорил: «Меня зовут Джимми 
Картер, и я хочу быть вашим 
следующим президентом...»

И так день за днем в
дождь, жару, снег и холод— 
с раннего утра до позднего ве
чера. останавливая прохожих, 
пожимая им руки, улыбаясь и 
обещая: «Я никогда не солгу

губернаторского вам» — этот небольшого роста 
чартера Лилиан человек с обаятельной улыбкой 
лет, по образо- завоевывал сердца американ- 
дниинская сеет- цен. В результате настойчиво- 
сына: «Чем ты сти, трудолюбия и скромности 
миматься, когда он стал президентом США. 
быть губернато- Так или приблизительно 

подумал и от- так звучит эта история, объ-

окончания

ясияющая не очень искушен
ным людям «феномен Кар
тера». 7

Политическая борьба за пре
зидентское кресло, конечно, 
мало похожа на чудесную идил
лию такого рода. Она делится 
на этапы, каждый из которых 
имеет свою логику и законо
мерность. В том, что крупный 
землевладелец, миллионер ста
новится сенатором штата Джор
джия, нет ничего «рождествен
ского». Закономерно и то, что 
сенатор штата, имеющий дру
зей, связанных с крупными 
корпорациями Атланты, ста
новится губернатором Джорд
жии и в этом качестве обра
щает на себя внимание влия
тельных людей за пределами 
штата. Именно в это время — 
в 1973 году — по инициативе 
банкира Дэвида Рокфеллера 
была создана так называемая 
«трехсторонняя комиссия» для 
улучшения отношений между 
США и их союзниками: страна
ми Западной Европы и Япо
нией. По уставу комиссии, чле
нами ее становились только те 
люди, которых приглашала са
ма комиссия. Среди других в 
нее был приглашен губернатор 
штата Джорджия Джимми Кар
тер.

«Верьте мне?» и «Я никогда 
не солгу вам!» — вот две клю
чевые фразы в предвыборной 
кампании Джеймса Картера. 
Они были обращены прежде 
всего к простым людям Аме
рики.

«Слишком многие,
рил он тогда,

гово
вынуждены

страдать по вине политической 
и экономической элиты, кото
рая сама вырабатывает ре
шения, но никогда не распла-
чивается за свои ошибки 
никогда не страдает от

и 
не-

справедливости по отношению 
к себе. Когда страну одолева-
ет безработица, эти люди 
когда не стоят в очереди 
ожидании работы. Когда 
другим приходит нужда

ни- 
н 
к 
в

речультате неправильно орга
низованной системы социаль
ной помощи, эти люди никог
да не остаются без еды, без 
одежды или без места для 
ночлега. Если общественные 
школы дают плохое образо
вание или закрываются от не-
достатка 
учатся 
частных 
рократия

средств, их дети 
в привилегированных 
школах. Когда бю- 

раздута и беспоря-
дочла, власть имущие всегда 
могут найти и занять удоб
ное местечко особого влияния 
и привилегий. Несправедли
вая система налогообложения
служит их интересам, а сек
ретность мешает проведению 
реформ».

«ИНДУЛЬГЕНЦИИ»
УБИЙЦАМ

Бывший сотрудник фашистской политической поли
ции ПИДЕ, убийца известного португальского скульп
тора коммуниста Жозе Диаша Коэлью, вскоре будет 
снова разгуливать на свободе. Таков итог многоне
дельного слушания по делу агента Антониу Доминге- 
ша, проходившего в военном трибунале Лиссабона.

Приговор на удивление 
милосерден: три с полови
ной года тюрьмы, из кото-
рых за вычетом 
предварительного

срока 
заклю-

чения, преступнику оста
ется отсидеть за решеткой 
всего десять месяцев. По
сле объявления приговора 
зал суда буквально взор
вался от гнева и возмуще
ния. в то время как 
друзья и сослуживцы Ан
тониу Домингеша — та
кие же палачи и убий
цы. как и он, — улыба
лись и радостно потирали 
руки.

Кадровый агент ПИДЕ 
Домингеш, поступивший 
на службу в охранку еще 
в 1953 году и имеющий в 
своем послужном списке 
немало «успешных опера
ций» по розыску и задер
жанию португальских пат
риотов, достиг вершины 
своей «карьеры» 19 де
кабря 1961 года. В тот 
день, во время очередной 
облавы на одной из ожив-
ленных лиссабонских
улиц, он выследил и хлад
нокровно — выстрелом в 
упор — убил активиста 
компартии Жозе Диаша 
Коэлью. Прошло полтора 
десятка лет, прежде чем 
убийца оказался на скамье 
подсудимых. Но сверши
лось ли правосудие?

В приговоре трибунала, 
как отмечают местные на-
блюдатели, содержится
немало странных и проти
воречивых выводов. На
пример, преступник при
знан виновным, но не в 
преднамеренном убийст
ве. Его обвинили всего- 
навсего в «умышленном 
нанесении телесных по
вреждений». По логике 
судей, Домингеш 'стрелял 
в свою жертву не за тем. 
чтобы убить, а лишь для 
того, чтобы не дать пат
риоту скрыться.

Еще больше удивляет 
другое «смягчающее вину 
обстоятельство», приня
тое во внимание судом, а
именно многочислен-
ные благодарности, полу
ченные Домингешем от 
начальства за отличную 
службу. В чем заключа-
лась эта служба не-
трудно себе представить. 
Одна из благодарностей,
вынесенная Домингешу

Справедливые слова. Они 
сопровождались конкретными 
обещаниями кандидата в пре
зиденты от демократической 
партии: установить контроль 
над ценами, резко сократить 
безработицу уже в 1977 году, 
сделать налогообложение бо
лее справедливым и за счет 
этого изменить к лучшему си
стему социального обеспече
ния, сократить военный бюд
жет на 5—7 миллиардов дол-
ларов, 
стоящей
тельства

отказаться от дорого- 
программы строи- 
нового бомбарди-

ровщика «В-1» и т. д.
Но вот прошли выборы, и 

Джеймс Картер, еще не став 
президентом, не получив реаль
ной власти, уже вступил в 
драматическое соприкоснове
ние с реальной машиной капи
талистической экономики и 
политики. В ноябре сталелитей
ные компании неожиданно под
няли цены на сталь. Это был 
грубый нажим на нового пре
зидента, угроза ему: если не
откажешься плана устано-
вить контроль над ценами, их 
повысят еще до твоей инаугу
рации, и не только сталелитей
щики. Прошло несколько дней,

«оказалось». обещание
резко снизить безработицу в 
1977 году было «поспешным».

Но есть обещания, данные
кандидатом в президенты, от
которых 
главный

во многом зависит 
вопрос, волнующий

людей. Я имею в виду обеща
ния сократить огромный
еиный 
заться 
«В-1», 
тельно

бюджет 
от

США,
во- 

отка-
строительства

Выполнение их значм- 
облегчкло бы дальней-

всего через шесть дней 
после убийства Жозе 
Диаша Коэлью, отмечала 
его заслуги в задержа
нии двух руководителей 
компартии.

Получив свободу, До- 
мннгеш снова окажется в 
близкой его сердцу ком
пании единомышленни
ков — фашистов, также 
получивших отпущение 
грехов и вышедших из 
тюрьмы. В последние не
дели португальские три
буналы штампуют быв
шим агентам ПИДЕ «ве
ликодушные приговоры».

Сидя на скамье подсу
димых, бывшие сотруд
ники ПИДЕ нагло лгут, 
прикидываются новинов- 
ными или жалуются на 
провалы в памяти. Вот, 
например, агент Руфину 
из «следственно-юридиче
ской службы». Не морг
нув глазом, он заявил, 
будто «никогда ни от ко
го не слышал, чтобы 
ПИДЕ плохо обращалась 
с заключенными». А один

секунды на спуске по ледо
вому желобу чаще всего по
казывали наши земляки. 
Правда, им пришлось выдер
жать серьезную конкурен
цию со стороны пермяков, 
которые стали здесь на иг
рах постоянными соперника
ми свердловчан почти во 
всех видах программы. Пре
имущества победителей к 
концу соревнований исчисля
лись 22 очками. Следует от
метить, что львиную их долю 
команде свердловского «Уро
жая» принесли спортсмены, 
выступая на одноместных 
санях. Чемпионом игр в этом 
виде стал перворазрядник 
Сергей Симонов, а его това
рищ по команде Юрий Ря
бинин завоевал бронзовую 
награду. Медаль такого же 
достоинства получила юни
орка Ольга Удилова. У Ев
гения Промышленникова — 
второе место в состязаниях 
юниоров.

В стартах горнолыжников, 
которые проходили в посел
ке Уралец, что под Нижним 
Тагилом, на пьедестал поче-

сетке ворот после метких
ударов участников турнира 
в Богдановиче. К сожале
нию, не часто поражали 
цель игроки команды Ново- 
Лялинского целлюлозно-бу
мажного комбината. Они за
няли предпоследнее место, 
что, конечно же, не украшает
коллектив. защищавший
спортивную честь Свердлов
ской области, самого богато
го хоккейного края в Рос
сии. Чемпионские награды 
были вручены команде Ба- 
лахнинского района Горьков
ской области, которая про
шла весь турнир без пора
жений.

Свой короткий рассказ о 
спортивных событиях оче
редного дня Всероссийских 
игр селян я закончу сообще
нием из Красноуфимска: 
свердловчане продолжают 
победное шествие в лыж
ных гонках. Их новый ус
пех — лучшее время в эста
фетах 4x10 километров у 
мужчин и юниоров.

В. ДЕМИН.

из его коллег началь-
ник сыскной группы, про
славившийся особой жес
токостью, утверждал, наг
ло глядя в глаза судьям, 
что он не знает, как уст
роен пистолет, и понятия 
не имеет, чем вообще за
нималась ПИДЕ.

Под стать подсудимым 
и их адвокаты. Если внять 
речам защитников, то от
ставные шпики, палачи и
истязатели люди ред-
чайших душевных качеств, 
а сама ПИДЕ ни дать ни 
взять благотворительная
организация, 
шая на вполне 
основе.

Атмосфера

действовав- 
! законной

всепроще-
ния и попустительства, ца
рившая в залах трибуна
лов, не только оскорбле
ние памяти жертв фа
шизма, но и прямое по
ощрение тем, кто мечтает 
повернуть вспять историю 
Португалии. Поэтому дей
ствия судебных властей, 
выпускающих на свободу 
профессиональных убийц, 
вызывают тревогу и воз
мущение у самых широ
ких слоев населения стра
ны.

В. РЕЗНИЧЕНКО, 
соб. корр. АПН. 

Лиссабон.

шие переговоры об ограниче-
кии стратегических наступа
тельных вооружений, облегчи
ло бы дальнейшую разрядку
международной напряженно
сти и способствовало бы ус-
тановлению 
го доверия. 

Я видел, 
ворением 
Картер во

климата взаимно-

с каким 
говорил

удовлет- 
Джеймс

время пресс-конфе
ренции в Плейнсе о том, что
«высказывания Г енерального 

секретаря Брежнева (в интер
вью, данном американскому 
обозревателю. — Г. Б). сов
падают с моими собственны-
ми устремлениями», 
о том, что «обмен

говорил 
идеями»

проходит в «очень обнадежи
вающей манере», выражал на-
дежду на то, что 
будет «особенно

новый год 
хорошим»

для дела мира. 
По-моему, каждый непреду-

бежденный человек. следящий
за советско-американскими от-
ношениями
«транзитный»

в этот
период

заявлениям, которые
для печати Леонид
Брежнев и Джеймс
может сказать, 
но, осторожно, 
складывается

сложный 
по тем 

сделали 
Ильич 

Картер,
что постепен
но неуклонно 

очень ценная
атмосфера доверия, которая 
может и должна помочь про
должению разрядки.

Г. БОРОВИК, 
спец. корр. АПН.

Нью-Йорк.

В своей двенадцатой по сче
ту игре чемпионата СССР по

• ВОЛЕЙБОЛ
баскетболу свердловский
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«Уралмаш» принимал одного 
из лидеров соревнований 
команду «Строитель» из Кие
ва. Да, именно одного из ли
деров, потому что, если су
дить по потерянным очкам, то 
лучше киевлян выступает пока 
в чемпионате лишь ЦСКА, 
команда, которая не испытала 
еще горечи поражений. Что 
касается «Строителя», то киев
ляне на сегодня проиграли 
только два матча.

ОДЕССКИЙ
ВАРИАНТ

О БАСКЕТБОЛ

В СОПЕРНИКАХ
«СТРОИТЕЛЬ»

К чести свердловчан, их не 
смутил столь грозный сопер
ник. Обе команды, особенно в 
первом тайме, продемонстри
ровали быстрый, темповый 
баскетбол.

Но, если киевляне атаковали 
в основном с наигранных то
чек со средних дистанций, то 
уралмашевцы, построив свою 
игру на быстрых контратаках, 
стремились взять корзину со
перника ‘непосредственно из- 
под щита, где отлично дейст
вовали К. Смирнов и А. Кова
лев. В общем, это и понятно. 
Был у «Строителя» в этой 
встрече свой козырь — вы
сокорослый центровой Л, Тка
ченко (его рост 220 см), и если
дальний бросок 
достигал цели, то 
вило, становился 
чей центрового.

киевлян не 
мяч, как пре
легкой добы-

Гости почти весь 
вели в счете, но 
не превышала

первый тайм 
разница эта 
4—6 очков,

а когда за пять минут до пе
рерыва вездесущий И. Миша
ков перехватил передачу и 
убежал от соперников, смет 
сравнялся. Первый тайм — 
боевая ничья — 49:49.

Начало второго тайма за 
, киевлянами. Всего две-три не

точные передачи, две непод
готовленные атаки, и через 
три минуты «Строитель» выиг
рывает с разницей в десять 
очков — 61:51. Теперь уже 
киевляне, прибавив в скоро
сти, результативно контратаку
ют, и сопротивление сверд
ловчан сломлено. Окончатель
ный итог матча — 104:87 в 
пользу «Строителя».

В. СКВОРЦОВ.

• ЧЕМПИОНАТ МИРА ПО
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ОТ ПЕРВОГО
ДО ДЕСЯТОГО

Виталий Данилов, заслужен
ный мастер спорта (Калинин
град): — Игры четвертого чем 
пионата мира в феврале 1965 
года смотрели болельщики 
Москвы, Свердловска. Архан
гельска, Курска и Иванова 
Нашу сборную с того времени 
возглавил В. Трофимов. В стар
товой игре на льду москов
ского стадиона «Динамо» наши 
выиграли у финнов (5:0), потом 
(в Свердловске) у норвежцев 
(4:0). Судьба золотых медалей 
была предрешена. Ведь до фи
ниша шведы с трудом спасли 
матч с норвежцами (2:2), а фин 
нам — проиграли (1:2). Тем не 
менее 15 тысяч москвичей при
шли на матч СССР — Швеция. 
На гол Осинцева «разъярен
ные» шведы ответили тремя. В 
оставшиеся до конца 15 минут 
Вологжанников и Дураков «сде
лали» вичью — 3:3.

В Москве и Одессе продол
жается турнир сильнейших 
женских команд страны. Ус
пешно начала его свердлов
ская «Уралочка».

Мы связались с Одессой по 
телефону и попросили стар
шего тренера «Уралочки» Н. В. 
Карполя прокомментировать 
первые встречи чемпионата.

— Два дня в турнире мы от-
дыхаем, а 
трудных 
командой 
«Искрой», 
довольны.

затем проводим два
матча

МедЙн», 28-го
27-го с 

с
Началом чемпионата 

запланированные
три очка в этом туре мы уже 
взяли. Обидно, что уступили 
«Кировцу», но дебютант пред
ставляет собой уже довольно 
опытный коллектив, и концов
ку матча сибирячки провели 
сильнее нас.

Очень трудной была наша 
первая игра чемпионата с «Ав
ророй». По-прежнему нас бес
покоят травмы игроков, осо
бенно Колодяжной. Играем мы 
в таком составе: Зезюля. Ло
гинова, Соловова. Колодяжная. 
Савченко. Морозова. выходят 
на площадку также Андреюк« 
Сватикова. Никишина, которая 
особенно хорошо провела матч 
с «Локомотивом». Кстати, по 
мнению зрителей и специалис
тов. это был один из самых 
красивых матчей турнира. В 
целом команды в Одессе собра
лись ровные, явных лидеров 
пока нет.

Л. КЕДРОВ.

• лыжи

В МОРОЗ
Закончились финальные со

ревнования по лыжным гон
кам. которые входят в зачет 
XXIII спартакиады профтех-
образования. посвященные
60-летию Великой Октябрьской 
социалистической революции. 
Соревнования проходили в 
Свердловске на лыжной базе 
«Трудовые резервы» в тяжелых 
погодных условиях при минус 
25 градусов.

Победителем в гонке на 5 им 
средн юношей стал Сергей 
Демин (ГПТУ-45 Богдановича), 
его результат 16 мин 44 сек. 
в гонке на 10 км победителем 
стал Раис Мазетдинов (ГПТУ-6. 
Первоуральск), его результат 
35 мин 46 сек. Среди девушек 
в гонке на 3 км победила Раиса 
Дементьева (ГПТУ-14. Нижний 
Тагил), ее результат 11 мин 
59 сек, в гонке на 5 км побе
дительницей стала учащаяся 
СПТУ-5 из Красноуфимска 
Александра Окунева.

В командном зачете среди 
девушек первое место у уча
щихся Нижнего Тагила изГПТУ-14 — : 
шей ГПТУ-72316 очков. У юно-
ков и первое

Победители 
ревнований 
честь нашей

из Ревды 337 оч- 
место.

областных со- 
будут защищать

области в
сийских, всесоюзных

I РОС- 
сорев-

новациях общества.
Т. КОВАЛЕВА.

ХОККЕЮ С МЯЧОМ
Анатолий Мельников, засну, 

женный мастер спорта (Моск
ва):—Февраль 1967 года. Фин
ляндия. Пятый чемпионат ми
ра. Он был, пожалуй, самым 
трудным для нашей сборной, 
состоявшей из ветеранов. Им 
тогда не было достойной сме
ны. но они выстояли. В Хель
синки у норвежцев мы выиг-рали 5:0. Опережая собы-
тия, скажу, что результат втой 
встречи и стал решающим при 
распределении медалей трех 
достоинств. Ведь после матча 
с норвежцами наша сборная 
поделила очки в играх с хокке
истами Финляндии (1:1) и Шве
ции (2:2), а те также сыграли 
между собой вничью (1:1). Вы
шло так, что чемпион мира 
определялся по результатам 
матчей финнов и шведов с 
норвежцами. Они выиграли у 
аутсайдера, соответственно, “ 
5:3 и 2:1. Три команды набрали 
по 4 очка, а медали распреде
лила разность мячей.Золотые—■ 
получили советские хоккеис
ты. серебряные — финские, 
бронзовые — шведские.
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Энтузиасты КОГДА ЗАКРЫВАЕТСЯ МАГАЗИН...
С открытия и до закрытия 

здесь всегда многолюдно. 
Впрочем, это и не удивительно. 
В любом книжном магазине 
«вавилонское столпотворе
ние» — обычная картина. Но 
дело не в многолюдье, а в 
том, что из тех, кто бывает в 
свердловском книжном мага
зине «Книжный мир», что на
ходится в центре города — на 
улице Карла Либкнехта, 16, не 
все подозревают, что это не 
просто магазин. Это еще и 
клуб. И не удивительно. В 
обычные дни трудно это пред
положить. Приходят любители 
чтения, выбирают нужные кни
ги, отбивают чеки кассовые ап
параты. Обычные трудовые 
будни работников книжного 
прилавка.

А если побывать здесь не в 
обычные дни, а тогда, когда 
заседает клуб-

Но вначале небольшой экс
курс в историю. Сравнительно 
недавно распахнул двери 
«Книжный мир» — один из са
мых больших магазинов горо
да. И сразу приобрел популяр
ность не только у жителей 
Свердловска, а и у многочис
ленных гостей. Просторный, 
светлый, удобный, к тому же, 
расположен в самом центре. 
И работникам его хотелось 
сделать его необычным не 
только перечисленными ка
чествами. Коллектив магазина 
молодой, а коль так, то и твор

ческая фантазия у его работ
ников богатая. И ей нужен был 
выход, так сказать., практиче
ское применение. Вот потому 
и стали они организовывать 
литературные вечера. Не было 
в них системы, но было жела
ние сделать больше того, что 
входит в круг обязанностей 
книжного продавца.

— Самым, пожалуй, запоми
нающимся из тех первых лите
ратурных вечеров, — расска
зывает заместитель директора 
«Книжного мира» Лидия Ва
сильевна Ушакова, — был Пуш
кинский вечер. Приятно было 
то, что люди стали не просто 
слушателями, а самыми актив
ными участниками его. Стихий
но организовался своеобраз
ный поэтический конкурс. Вста
вали и студенты, и рабочие, по
жилые и молодые люди. Про
сто, как могли, читали стихи 
великого поэта. И не стесня
лись того, что вдруг забывали 
от волнения строки...

Так начиналось рождение 
клуба. И вот в прошлом году 
в названии «торговой точки» 
появилась приставка — клуб. 
И появилось новое, несколько 
непривычное название: мага
зин — клуб «Книжный мир». 
И вечера стали организовы
ваться уже не от случая к слу
чаю, а регулярно — раз в ме
сяц. К тому обязывала та са
мая приставка.

Но не только это «механиче

ское» присоединение сделало 
магазин еще и клубом. Изме
нилась сама организация рабо
ты, организация литературных 
вечеров. Был создан общест
венный совет, который возгла
вил доцент кафедры филосо
фии Свердловского педагоги
ческого института Борис Ар
дальонович Юферов.

— Кто входит в наш совет? 
Люди самых различных про
фессий. — И глава совета стал 
перечислять тех, без чьей ак
тивной помощи трудно было 
бы «Книжному миру» органи
зовывать по-настоящему ин
тересные вечера... — Ответст
венный секретарь Свердлов
ской писательской организа
ции Л. Л. Сорокин, заведую
щая кабинетом политпросве
щения Ленинского райкома 
партии М. Г. Воробьева, стар
ший преподаватель политехни
ческого института О. А. Гусев, 
секретарь кустовой комсо
мольской организации Людми
ла Козырева, кандидат архи
тектуры А. В. Попов, старший 
геолог Уральского террито
риального управления П. Н. 
Лебедев. О нем можно еще 
сказать, что ,он организовал в 
своем управлении книжный 
киоск на общественных нача
лах. А всего в совете 15 че
ловек — больших любителей 
книги.

Много хлопот с организа
цией вечера — нужно не толь

ко пригласить интересных лю
дей, которые бы выступили на 
вечере, нужно изготовить и 
пригласительные билеты, на
конец, подготовить и помеще
ние магазина под своеобраз
ный зал заседаний. А еще ор
ганизовать выставку книг по 
теме...

Много работы не только 
членам совета, а и работникам 
«Книжного мира». А если 
учесть, что вечера открывают
ся тогда, когда закрывается 
магазин, то есть в нерабочее 
время. . И девушкам-продав
цам приходится удлинять свой 
рабочий день. И они не се
туют на свою судьбу.

— Получаешь моральное 
удовлетворение от каждого 
удачного вечера. Если попон 
зал, если людям интересно бы
вать у нас, слушать, узнавать 
новое — значит, мы делаем 
нужное дело.

Это мнение только одного 
работника «Книжного мира». 
Но его, без сомнения, 
разделяют все.

Каждый раз более двухсот 
человек приходят на вечер, 
Мест хватает не всем, и люди 
терпеливо стоят по два часа. 
Им интересно, и они не заме
чают подобных неудобств. 
Ведь на вечера приходят поэ
ты, писатели, герои их книг...

Многолюдно было в зале, 
когда проводился вечер, по

священный выходу в свет кни
ги «Русские самоцветы». На 
встречу с читателями пришли 
не только авторы книги, а и 
художники, мастера завода. 
На выставке — их изделия. 
И перед слушателями, участ
никами вечера — своеобраз
ный экскурс в историю за
вода, знакомство с их мастер
ством. А вечер, посвящен
ный творчеству советского 
скульптора Эрьзя. Редкие фо
тоснимки, книги о творчестве 
скульптора. И все это из фон
дов свердловских книголюбов. 
Помогает общественному 
совету, клубу и библиотека 
имени Белинского организа
цией выставок для вечеров. 
Приятно, что у «Книжного ми
ра» столько добровольных и, 
главное, бескорыстных помощ
ников. Они сами любят книги 
и хотят приобщить к ней каж
дого к этому источнику пре
красного.

О вечерах, которые прово
дятся в стенах «Книжного ми
ра», я знал, как, впрочем, и 
многие, а вот о другой подвиж
нической деятельности работ
ников его прежде не слышал 
и не подозревал. Оказалось, 
что клуб проводит и свои 
выездные заседания, Я не был 
на них, лишь видел фотогра
фии, хранящиеся в кабинете 
Лидии Васильевны.

Вот снимки, сделанные в 
объединении «Уралобувь». В

педагогическом институте, 
профтехучилищах прошли за
седания, посвященные теме 
«XXV съезд КПСС и задачи 
идеологической борьбы». Пе
ред рабочими, студентами, 
учащимися выступал с беседа
ми Б. А. Юферов.

Надолго затянулся вечер в 
школе № 57, где перед ребя
тами выступал журналист 
О. Капорейко, рассказываю
щий, как создавалась его кни
га «Лесные встречи». Восторгу 
ребят не было предела, когда 
он показал и свои цветные 
слайды. А потом автору 
пришлось долго писать поже
лания в книги, приобретенные 
здесь же школьниками. Поэт 
Л. Л. Сорокин был гостем ре
бят 5-й школы.

Этот пригласительный билет 
еще только готовится увидеть 
свет. Я держал его одним из 
первых. «Дорогой книголюб! 
Магазин-клуб «Книжный мир» 
и областное правление добро
вольного общества книголю
бов приглашают на обсужде
ние книги Н. Н. Бердникова 
«Город в двух измерениях»...

Вечер состоится 11 февраля. 
Сейчас ведется активная
подготовка к нему. На 
нем выступят исто
рики, краеведы, старожилы 
Свердловска. Убежден, что 
снова, как и на всех преды
дущих вечерах, в «Книжном 
мире» будет многолюдно. И, 
конечно, интересно. Потому 
что готовят его увлеченные 
люди, энтузиасты своего дела.

Н. КУЛЕШОВ.

Трест «УРАЛМЕДЬСТРОЙ» приглашает на работу
КВАЛИФИЦИРОВАННЫХ РАБОЧИХ ве ниже

4-го разряда:
КАМЕНЩИКОВ, МОНТАЖНИКОВ крупнопа

нельного домостроения, ПЛОТНИКОВ. ОТДЕЛОЧ
НИКОВ, БЕТОНЩИКОВ - МОНТАЖНИКОВ для 
работы в городах Реж, Ирбит, Сысерть, Верхняя 
Пышма.

Семейным гарантируется получение благоустроен
ного жилья в течение года.

Одинокие обеспечиваются благоустроенным об
щежитием. ■

За справками обращаться в отделы кадров строй
управлений.

ДОБРЫЙ ДЕНЬ, 

УРАЛЬЦЫ!

ВЫСТАВКА

Встреча 
с «Тагильской 
мадонной»

С успехом в Нижнета
гильском государственном 
музее изобразительных ис
кусств экспонируется вы
ставка «Природа и фанта
зия», выполненная тремя 
авторами: Н. А. Отрадно
вой. П. М. Сергиенко н 
П. М. Репиным. С большим 
интересом жители и гости 
Нижнего Тагила посещали 
также один из залов музея, 
где впервые после рестав
рации экспонировалась кар
тина, приписываемая кисти 
великого итальянского жи
вописца эпохи Возрождения 
Рафаэля Санти, «Мадонна 
дель Поколо», найденная в 
Нижнем Тагиле в 1924 году. 
«Тагильская мадонна» дол
гие годы реставрировалась 
и исследовалась в Москве, 
и теперь является собст
венностью Свердловской 
картинной галереи.

В. ЗОРИХИН.

ХУДОЖЕСТВЕННАЯ 
САМОДЕЯТЕЛЬНОСТЬ

ВОЛШЕБНЫЕ
ОЧКИ

Немало людей в наш нервный 
атомный век страдает бессон
ницей—особенно в странах За
падной Европы и США. Врачи 
страдающим от бессонницы вы
писывают обычно различные 
химические препараты. Упот
ребление снотворного в боль
ших дозах нередко приводит к 
расстройству нервной системы.

Несколько лет назад радио
инженеры из ФРГ для борьбы 
с бессонницей сконструировали 
весьма оригинальный электрон
ный прибор. По внешнему виду 
он напоминает солнцезащит
ные очки. Стоит только их на
деть, как человек погружается 
в глубокий сон.

Каким же образом волшеб
ные очки вызывают сон?

В очки вмонтированы мияна-

ПРЕСС-СЛУЖБА 

«НА СМЕНУ!»

тюрные электроды, которые 
при надевании очко-в прика
саются к векам. Как только 
включают новый прибор, в 
электроды поступает электри
ческий ток от небольшого ге
нератора, устанавливаемого в 
постели. Слабые импульсы, по
сылаемые генератором (мощ
ность его не превышает тысяч
ной доли мощности обыч юй 
электролампочки), воздейст
вуют на нервные центры, уп
равляющие сном. Человек за
сыпает через 5—10 минут после 
включения аппарата.

Вероятно, в недалеком буду
щем подобные аппараты полу
чат широкое распространение 
и бессонница будет побеждена.

Б. РОЗЕН.

ВЕРНОСТЬ

УРЛЛЬСКМ зимл

Дирекция цирка в итальян
ском городе Пиза в панике. 
Умерла любимица публики сло
ниха Сандра. Номера с ее 
участием вызывали особый 
восторг зрителей. Причина 
смерти слонихи — решение ее 
дрессировщика Гельмута Кро
на навсегда оставить цирк.

Свидетели рассказывают, что 
когда Крон прощался с Санд
рой. слониха плакала. Сразу 
после этого она «объявила 
голодовку» и никого к себе не 
подпускала. Дружба человека 
с животным продолжалась 18 
лет.

8 СВОБОДНУЮ

Поют ветераны
Уже много лет при клубе 

железнодорожников станции 
Каменск-Уральский сущест
вует хор ветеранов труда. В 
его репертуаре песни о Ро
дине, партии, песни граж
данской и Отечественной 
войн. Хор с успехом высту
пил на сценах Дворцов 
культуры и клубах города, 
неоднократный участник и 
лауреат городских смотров 
художественной самодея
тельности. Ветераны всегда 
желанные гости на линей
ных станциях и близлежа
щих от города селах.

А. ЛЮКШИЯ.

НОВОСЕЛЬЕ

Первый экс
периментальный

Хороший подарок полу
чили трудящиеся Уралхим- 
маша от строителей СУ-13 
Свердловского домострои
тельного комбината. На ули
це Инженерной, 67 построен 
первый экспериментальный 
девятиэтажныи крупнопа
нельный дом. В нем 144 
квартиры улучшенной пла
нировки и комфортабель
ности.

В числе новоселов, улуч-
шивших свои жилищные
условия, кадровые рабочие 
завода Уралхимма.ша — ка
валер ордена Трудового 
Красного Знамени бетон
щица Н. Камышова, литей
щик А. Багаев, котельщик
Г. Трубин и другие.

Н. ЧАЛЕНКО.

Ударила крепким морозом 
Уральска^ зима и отступила. 
Словно поняла, что не оста
новить ей мчащиеся по без
брежным снежным просто
рам разгоряченные тройки, 
не загнать в теплые углы 
разрумянившихся на морозе 
мальчишек, не побороть зака
ленный на стройках, в полях, 
у мартеновских печей креп
кий уральский народ. Отсту
пила и будто затаилась... И 
никак не хочет успокоиться, 
хотя властвовать ей осталось 
недолго. Нет-нет да и дохиет

утром колючим северным 
ветром, запуржит, завьюжит, 
протянется белой змеей-по
земкой по сельским дорогам, 
припугнет лесных жителей.

...Уходит уральская зима. 
Уже чаще солнце прогляды
вает на хмуром небоскло
не, бросая на белое по
крывало земли косые сту
деные лучи. И чудится, 
что на высоких снежных 
наметах появляются тем
ные пятна — предвесники 
весенней круговерти. И 
приходит тихая грусть про
щания с бодрящей ураль

ской зимой, к которой каж
дый из нас привык и, кажет
ся, отними ее у нас насов
сем, и жизнь станет не в 
радость, будет чего-то пос
тоянно недоставать, настоль
ко мы все сроднились с ней.

Скоро, скоро настанут про
щальные деньки с уральской 
зимой. Вновь, как и прежде, 
пронесется в суматошном 
веселье праздник — прово
ды русской зимы. Будет 
крепкий чай из самовара с 
русскими масляными блина
ми и тройки, птицы-тройки.

Снимки В. СЫСЮКА.

МИНУТКУ

Каждый раз. возвращаясь 
домой из школы и подымаясь 
по лестнице до своего этажа, 
первоклассник Дима любил 
считать ступени. Когда он счи
тал по 2, оставалась 1 ступень, 
а когда по 3 ступени, то оста
ток был 2. Начиная считать по 
4, оставалось 3 ступени, а если 
по 5. то в остатке получалось 
4. Мальчик не умел еще хоро
шо считать, но ему очень хо-

ЗАДАЧА
телось, чтобы счет ступеней 
был равный, без остатка. По
этому, продолжая считать сту
пени по 6. получил в остат
ке 5. И только тогда, когда он 
стал считать по 7, то ни одной 
лишней ступени больше не ос
талось.

Сколько было всего ступеней 
на лестнице до того этажа, где 
жил первоклассник Дима?

Составил М. БЕЗРУКОВ.
Раб. пос. Ачит.

ХОТИТЕ ПРИОБРЕСТИ 
интересную профессию?
Приходите на Уралмаш! Всего несколько меся

цев — и вы станете токарем или фрезеровщиком, 
электромонтером или крановщиком электромостовых 
кранов, газорезчиком, модельщиком, прессовщиком 
или составителем поездов. На любой вкус! Опыт
ные наставники помогут вам освоиться на заводе, 
разобраться в сложности выбранной профессии, а 
если профессия уже есть — повысить квалифика
цию.

Помните: Уралмаш не только завод заводов, он 
строит и судьбы людей. Это большой и славный кол
лектив уральского рабочего класса.

Заводу нужны люди самых разных профессий: 
ТОКАРИ - РАСТОЧНИКИ. ТОКАРИ - УНИВЕР
САЛЫ, ТОКАРИ - КАРУСЕЛЬЩИКИ, СТРО
ГАЛЬЩИКИ. СВЕРЛОВЩИКИ. ПОДРУЧНЫЕ 
СТАНОЧНИКОВ, КУЗНЕЦЫ, ФОРМОВЩИКИ, 
СЛЕСАРИ - СБОРЩИКИ металлоконструкций, 
УБОРЩИЦЫ, ГРУЗЧИКИ, КАМЕНЩИКИ, 
ПЛОТНИКИ, СЛЕСАРИ - РЕМОНТНИКИ.

Пусть временная неустроенность не огорчает 
вас! Заключив трудовой договор, вы получите без
возмездное пособие, а если пока «случайно не жена
ты» — к вашим услугам благоустроенное общежи
тие. Особые пpeимvщecтвa — уволенным в запас из 
рядов Советской Армии. На время обучения завод
ским профессиям им предоставляются дополнитель
ные льготы.

Приходите! Дружная семья уралмашевцев примет 
вас в' свой коллектив.

Запомните наш адрес:
Свердловск, Д-12, Уралмашзавод, ул. Культуры, 

2, отдел кадров.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Пятница, 28
«ВОСТОК*

9.00 — МОСКВА. Новости.
9.10 — Утренняя гимнасти

ка. (Цв.).
9.30 — Концертный зал те

лестудии «Орленок». (Цв.).
10.15 — «Дни хирурга Миш

кина». 3-я серия (Цв.).
11.25 — «Ленинский универ

ситет миллионов». «Социалис
тическое соревнование — твор
ческая инициатива масс». (Цв.).

14.00 — Программа докумен
тальных Фильмов телестудий 
страны. (Цв.).

14.40 —- Творчество В. Ка- 
таера.

15.40 — Фильм—детям. «Ду
ма про казака Голоту».

17.00 — «Москва и москви
чи». (Цв.).

17.30 — «Ребятам о зверя
тах».

18.00 — Новости.
18.15 — «Заяц, скрип и

скрипна». Мультфильм. (Цв.).
18.30 — «Экран приключен

ческого фильма».. «Ночной мо
тоциклист».

19.40 — А. Глазунов. Кон
церт для скрипки с оркест
ром. (Цв.).

20.00 — «Наша биография. 
Год 1929-й». (Цв.).

21.00 — «Время».
21.30 — Спортивная про

грамма. (Цв.). В перерыве — 
Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
11.00 — МОСКВА. Учащимся 

II курса профессионально-тех
нических училищ. Физика. 
Природа Света.

11.25 — Учащимся 1-х клас
сов. Музыка.

11.45 и 12.45 — Учащимся 
3-х классов. Природоведение. 
«Природа Севера».

12.05 — Специалистам на
родного хозяйства. Основные 
вопросы управления качест
вом продукции. «Пути повы
шения качества продукции на 
предприятиях».

13.05 — Кинофильм.
13.50 и 14.40 — Учащимся 

6-х классов. География. Цент
ральная Америка. Острова.

14.15 — Английский язык.
15.05 — Немецкий язык. Вто

рой год обучения.
15.40 — «Экран —врачу».
16.45 — Поступающим в ву

зы. Математика. Неравенства. 
Решение рациональных нера
венств.

17.20 — Физика. Электроем
кость. Конденсаторы.

17.55 — Для учащихся 3-х 
классов. Вторая смена. Приро
доведение. «Природа Севера».

18.15 — Свердловск. «Бреме
не! года». Телефильм.

18.45 — Новости.
18.55 — «Пятью пять».
19.40 — «За эффективность 

и качество». Идет областной 
смотр.

20.10 — «День большой на
стал для песни». Телефильм. 
(Цв.).

20.25 — «Стоп-кадр».
20.40 — Для вас, малыши!
21.00 — «Плюс я». Докумен

тальный телефильм. (Цв.).
21.30 — 60-летию Великого 

Октября посвящается. Телеви
зионный конкурс молодых ис
полнителей советской песни 
(гг. Артемовский, Ирбит, Реж. 
Туринск). (Цв.). Первая зональ
ная передача.

НС 22075

КРИПТОГРАММА
I. 1, 2. 3, 4 — судовая 

снасть. II. 5, 6, 7, 8, 9, 
10, 11 — город в Перм
ской области. III. 12. 13. 
14, 15, 16. — город в Бол 
гарии. IV. 17, 18, 19 
20 — артистка театр.з 
музкомедии.

Разгадав ключевые 
слова и заменив цифры 
в клетках криптограммы 
соответствующими бук
вами, прочтете афоризм 
Людвига Фейербаха.

Составила Э. ГАРМАШ. 
Каменск-Уральский.
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ОТВЕТЫ (см. № 9)
Кроссворд. 1. Копейка. 2. Ут

конос. 3. Алеко. 4. Евфрат. 
5. Поликонденсация. 6. Трест. 
7. Европа. 8. Данко. 9. Плоцк. 
10. Пойма. 11. Натрий. 12. Нио
бий. 13. Какао. 14. Касатка. 
15. Серов. 16. Кларк. 17. «Спар
так». 18. Пушка. 19. Тиски. 
20. «Прозаседавшиеся». 21. По
верка. 22. Отбой. 23. Ранжир. 
24. Алидада. 25. Бастион. 25. 
Баталов. 26. Соната. 27. Осмос. 
28. Ласка. 29. Бианки. 30. Тан
дем. 31. Ахилл. 32. Заряд. 
33. Отара.

Логическая задача: Петров 
Валерий. Семенов Юрий, Брус
ков Игорь. Огнев Анатолий. 
Олег Редин.

Задачу решили: Е. Баланди
на, Т. Чулочникова, В. Мери
нов, Н. Фасхутдинова. О. Шере
метьева, Н. Суслова, В. Бор-

22.30 — МОСКВА. «Рассказы 
о художниках». Народный ху
дожник РСФСР Н. В. Кузь
мин. (Цв.).

22.55 — «Музыкальный або
немент». С. Прокофьев. Седь
мая симфония.

23.30 — «Великий укроти
тель». Художественный теле
фильм. (Цв.).

ПЯТНИЦА, 28 ЯНВАРЯ
6.30 — Программа передач.

6.35 — Областные известия. 
6.45 — Симфоническая музыка 
советских композиторов. 7.15 — 
Гимнастика для детей. 7.40 — 
«Рабочее имя—рабочая честь». 
Очерк о депутате Верховного 
Совета РСФСР рабочем Верх- 
Исетского завода В. А. Калини 
не. 8.15 — Утренний концерт.
9.10 — Объявления. 10.25 — 
Производственная гимнастика. 
10.35 — Областные известия.

ченко, Б. Цыбуцинин, Ф. Ази
мов, А. Герцог (Свердловск). 
Ю. Минц (К.-Уральский),
В. Ужегова (Первоуральск), 
Л. Макушина (Краснотурьинск), 
А. Александрова (Артемовский). 
Т. и Ю. Черноголовы (В. Тура), 
И. Белоногов (Ирбит).

Кроссворд — А. Сахаров. 
И. Хворых (Свердловск). С. Гор
бунов (р. п. Шамары), В. МЯку
шин (Краснотурьинск). С. Де
мин (Дегтя рек).

Оба задания — Ю. Вахрушев 
(Асбест). Ю. Заболотнев (Крас- 
нотурьинск). Ю. Кротов. 
П. Александров, (Волчанок) 
В. Фролов (Свердловск).

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ.

16.45 — Обзор газеты «Вечер
ний Свердловск». 16.50 — Днев
ник зрителя и объявления. 
20.00 — Радиожурнал «Дела и 
люди земли уральской». 20.30 — 
Областные известия. 20.40 — 
Передачи из Москвы.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
нм. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 

Сегодня премьера ОТЕЛЛО 
28 1 СПАРТАК 
29-1 КАРМЕН

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 

КОМСОМОЛА
Сегодня в 15 ч. премьера

ЗВЕЗДНЫЙ МАЛЬЧИК 
28-1 в 10 и 15 ч. ЗВЕЗДНЫЙ 

МАЛЬЧИК

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

Сегодня СЛАДКОГОЛОСАЯ 
ПТИЦА ЮНОСТИ 

28 I БОРИС ГОДУНОВ 
29-1 премьера ДОКТОР

НАЗАРОВ

ДВОРЕЦ СПОРТА
С 18 февраля 

ВОКАЛЬНО 
ИНСТРУМЕНТАЛЬНЫЙ

АНСАМБЛЬ
«САМОЦВЕТЫ».

Новая программа.
Художественный 
руководитель —
Юрий МАЛИКОВ.

Билеты продаются в кассах 
филармонии и Дворца 

спорта.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ 
Сегодня ПРЕКРАСНАЯ 

ЕЛЕНА 
28-1 премьера КУПИТЕ 

ПРОПУСК В РАИ 
29-1 ВЕСЕЛАЯ ВДОВА

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС» 

новый цветной 
широкоформатный фильм 

«СТАРОЕ РУЖЬЕ* 
(Франция — ФРГ).
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спортивный — 51-39-09. Отдел учащейся молодежи — 58-93-89, Отдел литературы и искусства — 51-28-32. Отдел информации — 51-16-81. 58-92-37. Отдел писем — 51-56-69. 

Фотокорреспондент — 51-38-28.
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УДАРНАЯ СТРОЙКА 
ЗОВЕТ МОЛОДЕЖЬ!

ТРЕСТ
«ТАГИЛСТРОЙ»
ПРИГЛАШАЕТ

НА ВСЕСОЮЗНУЮ УДАР
НУЮ КОМСОМОЛЬСКУЮ 
СТРОЙКУ — строительство уни
версально-балочного стана 
цеха прокатки широкополоч
ных балок Нижнетагильского 
металлургического комбината:

КАМЕНЩИКОВ, МОНТАЖНИКОВ, ПЛОТНИ
КОВ, АРМАТУРЩИКОВ, БЕТОНЩИКОВ, МАЛЯ
РОВ, ШТУКАТУРОВ, ГАЗОЭЛЕКТРОСВАРЩИ- 
КОВ. Не имеющие строительных специально
стей могут приобрести их на нашей ударной 
стройке.

Прибывших на стройку трест обеспечивает 
благоустроенным общежитием. В районе 
общежитий имеются: вечерний политехниче
ский институт, строительный техникум, школа 
рабочей молодежи, Дворец культуры «Строи
тель», библиотека, стадион, плавательный бас
сейн, спортзалы.

Наш адрес: г. Нижний Тагил, п/о № 28, трест 
«Тагилстрой».

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Додумался, 

поздравляю! Вокруг света в 
80 дней (две серии).

СОВКИНО — Профессия: 
репортер (две серии).

УРАЛ — Сын председате
ля. Мужчины на одно лицо. 
Признание комиссара поли
ции прокурору республики. 
Бобби (две серии). В зале 
документа.’! ьн ых фил ьмов: 
Дикая жизнь Гондваны. Ма- 
рийкина судьба.

ТЕМП — Инцидент. В лю
дях.

БУРЕВЕСТНИК Вокруг 
света в 80 дней (две серии).

МИР — Инцидент. Поло
нез Огинского.

КОМСОМОЛЕЦ — Безот
цовщина.

Сегодня, 27 января, ра
ботает общественная при
емная редакции газеты 
«На смену!».

Прием ведет кандидат 
юридических наук, препо
даватель Свердловского 
юридического института 
Юрий Николаевич Юш
ков.

Общественная прием
ная работает в помещении 
отдела писем редакции 
(комната № 14) с 18 до 
20 часов.

И ПОГОДА- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
28—29 января по области ожидается переменная облачность, 

местами небольшой снег. Ветер южный, 3 — 7 метров в секун 
ду. Температура воздуха ночью 18 23. в горных районах и 
пониженных местах до 28, днем 15—20 градусов мороза.

* ТИТиишне:

Индекс 51050

620219 Свердловск. ГСП
153. ул. 8 Марта. 8.
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